
Durante sus recorridos  
por comunidades y  
colonias, el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
ha sido arropado por 
los papantecos quienes 
aseveran que lo reciben 

con gusto ya que es un 
hombre que ha honrado 
su palabra en cada uno de 
los compromisos que ha 
pactado con ellos.

La entrega de obras 
es muestra de que la 

administración municipal  
trabaja de forma eficiente 
en beneficio de los 
papantecos. Domínguez 
Vázquez, ha entregado 
domos, caminos, calles, 
drenajes, aulas, puentes, 

electrificaciones y muchos 
beneficios más en los 
cuales todos y cada uno de 
ellos son resultado de la 
voluntad del pueblo y el 
respaldo del Cabildo para 
su realización. P.8B 

 

Político papanteco  
principal sospechoso del 

crimen de Milca

www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Trabajadores de salud reclaman 
bases P.5B

Habrá basificación, responde 
Cuitláhuac a trabajadores de 

Salud P.5B

Secuestran a cuatro miembros 
de la comunidad LeBarón 
en Chihuahua; dos fueron 

liberados P.6B

Suprema Corte aprueba retirar 
alambre de púas en frontera de 

Texas con México P.4B

El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) 
delegación Poza Rica, 
Miguel Ángel Castro 
González, ha señalado que 
el año 2024 será difícil para 
el sector de la construcción 
debido a las elecciones y el 
cierre de la obra pública. 

Castro González afirmó 
que la actividad en el 

sector de la construcción 
se encuentra en baja y 
que las restricciones y la 
veda electoral, para los 
Ayuntamientos empeoran la 
situación, debido al proceso 
electoral que se llevará a 
cabo en junio. Según sus 
declaraciones, el 80 por 
ciento de los constructores 
del país se verán afectados 
por el año electoral. P.2A

Largas filas de ciudadanos se 
registraron en el módulo fijo 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE), ante el cumplimiento 
del plazo para tramitar su 
credencial para votar. Este 
trámite incluye cambios de 
domicilio, correcciones de 
datos personales y solicitudes 
de credenciales para jóvenes 

que cumplen 18 años entre el 1 
de septiembre de 2023 y el 2 de 
junio de 2024.

La fecha límite para 
realizar este trámite venció 
este lunes 22 de enero, pero 
como es costumbre para los 
mexicanos, en el último día 
acudieron en aglomeración a 
realizar el trámite. P.3A

Regresamos con la frente en alto 
porque cumplimos con el pueblo: EDV

Año difícil 
para el 

sector de la 
construcción 

Largas filas 
en el INE para 
actualizar la 

credencial 

Martes 23 
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Año 21,  Número 8270 
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P.1NR

En un firme compromiso con la seguridad ciudadana, el alcalde Fernando Remes Garza entregó vehículos y equipo 
táctico a la Policía Municipal de Poza Rica en un evento celebrado en la Comisaría, acompañado por la Regidora 
Marisol Hernández Moreno, comisionada en Prevención del Delito y Seguridad Pública Municipal. P.3A

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

Fortalecen 
operatividad 
de la Policía 
Municipal 

de Poza Rica
Fernando Remes entrega vehículos y equipo táctico 

proporcionados por Gobierno del Estado.
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Tras caída de puente, ciudadanos 
piden atención de las autoridades 

Año difícil para 
el sector de la 

construcción en México

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

El presidente de la 
Cámara Mexicana 
de la Industria de 

la Construcción (CMIC) 
delegación Poza Rica, 
Miguel Ángel Castro 
González, ha señalado que 
el año 2024 será difícil  
para el sector de la 
construcción debido a las 
elecciones y el cierre de la 
obra pública. 

Castro González afirmó 
que la actividad en el 
sector de la construcción 
se encuentra en baja y 
que las restricciones y la 
veda electoral, para los 
Ayuntamientos empeoran la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Luego de que finalmente 
colapsara el puente 
peatonal "Marcos 

López Mora", ubicado en 
la colonia Manuel Ávila 
Camacho y Las Vegas, 
ciudadanos solicitaron a las 
autoridades municipales, el 
retiro de los escombros que 
se firmaron en el arroyo que 
cruza a este sector, debido a 
que podría generar un gran 
taponamiento en el afluente 

situación, debido al proceso 
electoral que se llevará a 
cabo en junio. Según sus 
declaraciones, el 80 por 
ciento de los constructores 
del país se verán afectados 
por el año electoral. 

Estas declaraciones se 
dan en un contexto en el 
que la obra civil es el único 
impulso para la construcción 
en México. La CMIC, como 
institución representante 
de los industriales de la 
construcción, busca generar 
un banco de proyectos, 
ejecutar infraestructura 
social y fortalecer a las 
empresas del sector.  

A pesar de los desafíos 
que enfrenta el sector de la 
construcción en este año 

electoral, se espera que con 
el tiempo y el impulso de 
la obra civil, la industria 
se recupere y continúe 
contribuyendo al desarrollo 
de México, aunque esté 2024 
no será así, debido a factores 
como el incremento 
del salario mínimo y la 
inflación. 

El líder empresarial 
afirmo que incluso el 
costo De los materiales 
para la construcción han 
aumentado de precio, esto 
debido al alto costo de los 
combustibles, que en lugar 
de ir a la baja incrementaron 
de costo y con ello los 
productos de la canasta 
básica y de materiales 
diversos.

y causar inundaciones.
Fue este fin de semana 

cuando el citado puente se 
derrumbó por completo, 
causando zozobra entre 
los pobladores del lugar, 
quienes ahora permanecen 
incomunicados, ya que 
el puente conectaba a los 
sectores Ávila Camacho y 
Las Vegas.

Aunque previamente 
las autoridades de la 
Unidad de Protección Civil 
clausuraron la estructura 
y solicitaron a los vecinos 

evitar caminar por esta 
zona, las precipitaciones del 
fin de semana generaron 
que la estructura finalmente 
se derrumbara.

Ahora los ciudadanos 
afectados solicitaron a 
las autoridades acudir a 
retirar los escombros, ya 

que tienen que se forme 
un gran taponamiento 
en el arroyo, y con ello se 
generen inundaciones con 
las precipitaciones que 
pudieran causar los frentes 
fríos. 

Los quejosos también 
solicitaron la construcción 

de un muro de contención 
en el afluente, ya que 
el terreno del lugar es 
inestable y también se 
prevé un deslizamiento 
de terreno. Mientras tanto 
decenas de familias de 
ambos sectores permanecen 
incomunicados.



Fernando Remes entrega vehículos y equipo táctico proporcionados por Gobierno del Estado

Ciudadanos dejan para el último día trámite de su credencial para votar
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un firme 
compromiso con la 
seguridad ciudadana, 

el alcalde Fernando Remes 
Garza entregó vehículos y 
equipo táctico a la Policía 
Municipal de Poza Rica en 
un evento celebrado en la 
Comisaría, acompañado 
por la Regidora Marisol 
Hernández Moreno, 
comisionada en Prevención 
del Delito y Seguridad 
Pública Municipal.

Esta entrega es parte 
del fortalecimiento de las 
Instituciones de Seguridad 
Pública en Veracruz y se 
lleva a cabo gracias a la 
concertación de fondos 
federales destinados a 
este importante rubro, 
beneficiando a un total de 
40 municipios que han dado 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

Largas filas de 
ciudadanos se 
registraron en el 

módulo fijo del Instituto 
Nacional Electoral (INE), 
ante el cumplimiento del 
plazo para tramitar su 
credencial para votar. Este 
trámite incluye cambios 
de domicilio, correcciones 
de datos personales y 

Largas filas en el INE para 
actualizar la credencial 

Fortalecen operatividad 
de la Policía Municipal 

de Poza Rica
continuidad a las estrategias 
que impulsa Gobierno del 
Estado para consolidar la 
construcción de la paz.

El alcalde, continuando 
con este impulso, hizo 
entrega a la Policía 
Municipal de lo recibido, 
que consta de dos patrullas, 
una motocicleta y equipo 
táctico. Este importante 
acto contribuirá 
significativamente a 
reforzar las capacidades 
operativas de la policía 
local.

Los beneficios de esta 
acción son palpables, 
ya que se potenciará la 
capacidad de respuesta ante 
situaciones de emergencia, 
se mejorará la movilidad 
y se proporcionarán 
herramientas tácticas 
esenciales para garantizar la 
seguridad de la comunidad 
pozarricense.

solicitudes de credenciales 
para jóvenes que cumplen 
18 años entre el 1 de 
septiembre de 2023 y el 2 de 
junio de 2024.

La fecha límite para 
realizar este trámite venció 
este lunes 22 de enero, pero 
como es costumbre para 
los mexicanos, en el último 
día acudieron en masa a 
realizar el trámite, lo que 
provocó que las oficinas del 
módulo fijo, ubicado sobre la 

avenida Puebla, estuvieran 
repletas y con largas filas.

Los ciudadanos, 
conscientes de la 
importancia de contar con 
su credencial para votar 
actualizada, se organizaron 
pacientemente en las filas, a 
pesar del tiempo de espera, 
algunos llevaban sombrillas 
para protegerse de la lluvia y 
las inclemencias del tiempo. 

El personal del INE 
trabajó incansablemente, 

incluso en fin de semana, 
para agilizar el proceso 
y garantizar que todos 
los ciudadanos pudieran 
realizar su trámite en el 
plazo establecido, se amplió 
el horario y se incrementó 

el personal de apoyo para 
atender la alta demanda.

A pesar de las largas 
filas y de la espera, los 
ciudadanos mostraron 
su compromiso cívico al 
acudir a realizar este trámite 

antes de que finalizara el 
plazo, pues afirman que la 
participación ciudadana 
en los procesos electorales 
es fundamental para 
fortalecer la democracia en 
el país.
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Equipan unidad básica 
de rehabilitación 

Autoridades municipales y 
educativas se coordinan 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Personal académico, así 
como de la participación 
de la escolta de la 

Universidad Politécnica de 
Huatusco, Unidad académica 
Tihuatlán, encabezaron 
este día el acto cívico, en 
el que el regidor primero, 
José Norberto Aguirre 
Orellán, a través del discurso 
oficial, llamó a la reflexión y 
confirmó el compromiso de 
servir ante la responsabilidad 
como autoridades. 

Durante este acto, el edil, 
hizo mención de las acciones 
que como equipo unificado 
han alcanzado a lo largo de 
dos años. Prueba de ello, es que 
cada uno de los integrantes 
del equipo que conforma la 
actual administración, ha 
contribuido con su esfuerzo 
y dedicación, expresando 
su gratitud por estar en 
este lugar; en servicio a 
la comunidad, así como 
su reconocimiento a esta 
universidad por participar en 
este acto cívico.

“Cada Acción. Cada tarea, 
por más pequeña que parezca, 
contribuye a una mejor 
calidad de vida de nuestros 
conciudadanos, hemos 
demostrado que somos 
un equipo Fuerte y Digno. 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
organizar y participar 
en los diversos eventos 

cívicos y de tradición en el 
municipio, este lunes en las 
instalaciones de la biblioteca 
municipal se llevó a cabo una 
reunión de coordinación 
con directores, maestros 
de diversos planteles 
educativos y autoridades 
municipales.

El director de cultura, 
Roberto Hernández, dijo que 
la convocatoria fue exitosa, 
lo que demuestra el interés 
por las diversas acciones 
que reflejen la imagen y el 
desarrollo de Tihuatlán, no 
solo en cabecera municipal, 
sino en zona conurbada y las 
84 comunidades.

Para esto por la mañana 
se trabajó en torno a la 
organización de los eventos 
conmemorativo al día de 
la bandera que se celebra 
el 24 de febrero, los actos 
cívicos de cada lunes, día 
de la candelaria, desfiles, la 
conmemoración de fechas 
históricas y de tradición en 
el municipio.

Mencionó, la encomienda 
del alcalde Leobardo Gómez 

Ayer sostuvieron una reunión con directores  
de planteles educativos

Reafirma Leobardo Gómez trabajar de la mano con el gobernador Cuitláhuac García Jiménez

Sigamos construyendo sobre 
esa fortaleza. Celebremos 
los éxitos, aprendamos de 
los desafíos y encontremos 
nuevas formas de trabajar 
juntos de manera más 
eficiente y efectiva”, sostuvo.

Por su parte, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
reiteró su reconocimiento al 
DIF municipal, que encabeza 
Patricia Ortiz de Gómez, por 
la gran tarea que conlleva la 
caravana del día de Reyes, 
al igual que al personal 
académico y alumnado de 
este plantel, mencionando 
los alcances obtenidos 
recientemente como la visita 
de la directora general del 
estado, Rebeca Quintanar 

Barceló, quien reconoció 
también el trabajo del DIF 
municipal, entre otras 
acciones.

“Tuvimos el agrado de 
recibir a la titular del DIF 
estatal, Rebeca Quintanar 
Barceló, junto con ella, 
acudimos a visitar a los 
ciudadanos beneficiados 
con el programa; Proyectos 
productivos. Supervisamos 
dos talleres de carpintería y 
otros de repostería. Muchas 
gracias a la licenciada, 
Rebeca Quintanar Barceló 
y al gobernador del estado, 
Cuitláhuac García Jiménez”, 
expresó.

Gómez González 
concluyó diciendo que ante el 

palpable respaldo del estado, 
con el reciente envío de dos 
patrullas y una motocicleta, 
así como de equipamiento 
táctico, su gobierno 
continuará trabajando de 
la mano para contribuir al 
bienestar de Tihuatlán, que 
aportará grandes beneficios 
para la población en materia 
de seguridad pública, 
plasmado en el plan del 
gobierno municipal 2022-
2025.

González, es precisamente 
fortalecer la preservación 
de los símbolos patrios, los 
hechos históricos del país 
y sobre todo la presencia 
de los alumnos de diversas 
escuelas en cada uno de los 
eventos que se organicen.

“Solo de esta forma  

y con la participación 
de todos, en cada una de 
las actividades previstas 
durante todo el año, 
Tihuatlán se considera rico 
en tradiciones, cultura, 
entre otras acciones que 
le permiten impulsar su 
identidad”, agregó.



www.noreste.net 
Martes 23.01.2024

Tihuatlán 5

Ayer venció el plazo para el trámite de la credencial de elector 

En febrero el beneficio es el 5% y el plazo vence  
el 30 de abril 

a

Largas filas en 
módulos del INE

Exhortan en hacienda 
cumplir con derecho 

vehicular 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Responsables de la 
oficina de Hacienda 
en Tihuatlán 

vienen exhortando a los 
contribuyentes cumplir 
con el derecho vehicular, 
aprovechando hasta el 31 
de enero el beneficio de 
descuento del 10 %, mientras 
que en febrero solo tendrán 
el 5 por ciento en el pago del 
citado impuesto.

Indican, el padrón oficial 
correspondiente a Tihuatlán 
y Castillo de Teayo es de 
más de 8 mil automóviles, 
donde igual número de 
contribuyentes tienen hasta 
el 30 de abril para cumplir 
con la tenencia vehicular, 
de lo contrario se aplican 
sanciones.

Ante ello se agiliza la 
difusión de promoción que 
emite el gobierno del estado 
a través de la Secretaria de 
Finanzas y Planeación en 
cuanto al programa derecho 
vehiculares 2024, del cual 
se espera una respuesta 
favorable.

Es muy importante no 
dejar pasar el tiempo ya 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Ayer venció el plazo para 
tramitar la credencial 
de elector, de ahí que 

en los módulo del INE en 
Tihuatlán se registraron 
largas filas de ciudadanos 
a pesar de que se ofreció el 
servicio el fin de semana. 

Responsables del módulo 
en cabecera municipal, 
indican que esta semana 
se registró una importante 
afluencia de ciudadanos, 
quienes acudieron para 
tramitar su credencial, 
renovar o actualizar el 
documento, sin embargo 
este día marcado como plazo 
final las filas son largas de 
ciudadanos que se esperan 
hasta lo último.

Lo anterior se constata 
en las oficinas donde antes 
operaba el Registro Civil, 
en localidades como Lázaro 
Cárdenas, kilómetro seis, 
Plan de Ayala- Totolapa, 
entre otros donde se ofrece el 
servicio de credencialización, 
inclusive con horario hasta 
las ocho de la noche.

Para esto el interesado 
puede acercarse sin la 
necesidad de solicitar alguna 
cita, ya que el compromiso es 

atender a un gran número de 
personas, ya que a partir del 
23 de enero y hasta el de junio 
después de las elecciones de 
este año se vuelve a reactivar 
los trámites.

En lo referente a la validez 
de las credenciales de elector 

con terminación 2023, dicho 
documento tendrá vigencia 
hasta el 2 de junio de este 
2024, sin embargo el exhorto 
para el trámite es para los 
jóvenes con 18 años de edad 
a fin de que la soliciten en el 
plazo establecido.

que durante todo el mes 
de enero se estará pagando 
mil, 37 pesos, el siguiente 
aumenta la cifra hasta 1, 200, 
cantidad que aumenta más 
de porcentaje en los meses 
de marzo- abril, de ahí la 
importancia de cumplir en 
tiempo y forma.

Concluyen en las 
oficinas de Hacienda se 

puede pagar con tarjeta 
o de lo contrario el 
interesado puede obtener 
el documento a través 
del ciber y liquidar la  
cantidad que le 
corresponde en el banco 
de preferencia o en un 
oxxo, donde es muy 
importante cumplir con 
la verificación.
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Terminan las 
precampañas

Ministro alude a los 
abusos de AMLO sin 

pronunciar su nombre

Hartazgo conlleva a justicia 
por mano propia en el Estado

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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En Lerdo golpean a policías; en EZ cortan mano a ladrón
En Martínez de la Torre linchan a sicario cobrador de piso

Terminan  las 
precampañas y viene 
un tiempo de silencio, a 

medias, porque algo se podrá 
hacer de aquí al 29 de febrero, 
cuando vienen los registros 
oficiales de candidatas y 
candidato. Hay una vieja 
canción que señala que el 
silencio es oro, otros dicen 
que el silencio es el sol que 
madura los frutos del alma. 
Uno es esclavo de sus palabras 
y dueño de su silencio, llegó 
a decir el general Francisco 
Franco, cuando gobernó 
por 40 años España. Era 
cuidadoso con sus palabras y 
pocas veces cometía errores. 
Pero la habladuría es la madre 

En la semana que concluyó, 
tocó al ministro 
Alfredo Gutiérrez Ortiz 

Mena, dirigir el discurso 
de bienvenida a los nuevos 
funcionarios judiciales, en 
sesión solemne del pleno de 
la SCJN y el Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial.

La enorme mayoría de 
los medios de comunicación 
tradicionales pasan por alto las 
actividades del Poder Judicial, 
no así de la diaria perorata 
que les receta el presidente 
López Obrador, medios que 
replican toda la información, 
sea verdadera o falsa. Para el 
Poder ejecutivo, todo el poder 
de los medios.

El ministro, en un discurso 
por demás sobrio, advirtió 
que la función judicial 
implica decidir interpretando 
la Constitución de lo que 
corresponde en principio y en 
justicia, y no necesariamente la 
decisión más popular. Primer 
dardo para AMLO. La justicia 
no debe ser “populachera” 
como lo ha propuesto y exige 
el “primer mandatario”; 
apegarse más a los estruendos 
populares y hacer a un lado 
la verdadera interpretación y 
aplicación de la Constitución 

LO OCURRIDO la 
noche del viernes en 
la cabecera municipal 

de Lerdo de Tejada, donde 
la población cansada de los 
atropellos de la policía trató 
de hacerse justicia por mano 
propia, es algo que comienza 
a replicarse en muchas partes 
del Estado y del País debido a 
la permisividad oficial para 
que uniformados o, en el peor 
de los casos, la delincuencia 
cometa toda suerte de 
atropellos contra la población 
a la que pretenden silenciar 
con programas sociales, con 
recursos provenientes de 
los impuestos de quienes si 
pagamos retribuciones que 
deberían aplicarse en obras o 
servicios de beneficio social, 
en tanto la violencia se apodera 
de la Nación. Por ello, ante 
la pasividad del Gobierno, 
la justicia por propia mano 
en México se ha convertido 
en una práctica recurrente 
por parte de la ciudadanía, 
en virtud de que el Estado 
como garante social no ha 
proporcionado las medidas 
pertinentes para garantizar el 
derecho al acceso a la justicia, 
y bajo esa premisa, vecinos de 

Lo único cierto es que de 
aquí a la elección de junio, 
vendrán tiempos de silencio 
y después de muchas batallas. 
Marcelo Ebrard terminó 
de ser un enigma, como 
buen correligionario, fue 
y se cuadró ante su nueva 
jefa, la Sheinbaum, a la que, 
siempre dijo, “a esa señora no 
la apoyaré”, pues más pronto 
cae un hablador que un cojo. 
Lástima por el hombre que 
México apostaba que sería el 
mejor candidato y un buen 
presidente, pero eso ya queda 
para la historia. Marcelo tenía 
muchos votos del país, pero 
solo le faltó uno, el del Preciso. 
Con ese ganaba.

A sus 71 años, otro 
veterano regresa a las canchas, 
desenterró el hacha y se alista 
para ser senador del PRI y 
baluarte de la oposición, 
Manlio Fabio Beltrones, 
sonorense, político de gran 
experiencia que no chaqueteó 
y se quedó con su partido.

Esta es opinión personal 
del columnista

una balanza que representa el 
equilibrio e igualdad, deben 
los impartidores de justicia 
ser proactivos generando 
nuevos criterios, siempre 
apegados a los principios 
de la fundamentación y 
argumentación. Habiendo 
aseverado que los jueces 
deben humanizar la justicia, 
ser empáticos, sensibles, 
benevolentes en su trato y en 
su actuar, y que se guían por el 
derecho justo, comprendiendo 
que sus acciones también 
paliarán la desigualdad, la 
discriminación y la pobreza. 
Bien por esta intervención 
que pierden los medios de 
comunicación y menosprecias 
el sentido de las palabras.

El consejero González 
aseguró que las personas 
juzgadoras, al ser las figuras 
centrales del Derecho, deben 
ser humanas y atentas a todos 
los cambios y fenómenos 
sociales; pues, observando 
estos postulados cumplirán 
el mandato que les confirió 
México.

¿Cambios y fenómenos 
sociales? Pues sí, el Derecho 
siempre ha sido dinámico, no 
es estático e inmutable; de las 
interpretaciones y aplicación 
del Derechos en cada caso 
en particular, pueden surgir 
nuevas doctrinas, nuevas 
tesis, nuevas jurisprudencias, 
nuevos criterios de aplicación 
de las normas, siempre en 
beneficio de los justiciables.

En síntesis, excelente 
réplica judicial para el abusivo 
y arbitrario presidente de la 
República.

uno de ellos le cortaron una 
mano. Los tres ladrones ya 
habían sido denunciados de 
varios robos que se registraron 
en la zona, y aunque existen 
denuncias y señalamientos 
directos, la policía no actuó, por 
lo que, tras ponerse de acuerdo, 
los avecindados decidieron 
capturar a los sujetos a los que 
golpearon, mientras que a uno 
de ellos lo agredieron con un 
machete en el brazo izquierdo, 
en tanto el otro varón recibió 
golpes en la cabeza, y el tercero 
intentó huir, sin embargo, fue 
detenido.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

a los 90, y Mitterrand, por 
igual, aunque Dante no 
alcanzó la presidencia, pero 
si la gubernatura interina 
de Veracruz al relevo del 
Hombre Leyenda, pero un 
día se marchó y bye, bye  
Nicanor. Fundó su partido y 
ahora odia con odio jarocho 
a sus correligionarios 
priístas. PRI y PAN debían, 
aprovechando los tiempos 
nuevos de campaña, relevar 
a Alito Moreno y Marko 
Cortés, Alito porque permitió 
una desbandada de viejos 
priístas, y Marko porque ya 
es tiempo que deje de tocar el 
arpa, como Nerón y no ande 
exhibiendo acuerdos extra 
cupulares, que solo lo dejaron 
en mal. Deben ser tiempos de 
renovación.

Claudia Sheinbaum 
presumió que en cualquiera 
de las encuestas va arriba 20 
puntos.

Y Xóchitl Gálvez le recordó 
que, caballo que alcanza gana, 
y, además, en Palacio Nacional 
están temblando, eso dijo.

iniciar investigaciones en su 
contra dadas sus resoluciones 
jurisdiccionales.

También aludió a la 
cortesía institucional y 
personal que deben las nuevas 
autoridades (también las más 
añejas) “en el diálogo con los 
otros poderes, a quienes el 
Poder Judicial debe servir 
también de contrapeso, se 
debe participar en un diálogo 
democrático defendiendo 
siempre el contenido y alcance 
de los derechos humanos como 
límites claros y totalmente 
indisponibles”. AMLO odia 
los contrapesos, él lucha por 
ejercer el mega poder sobre los 
otros dos poderes públicos y 
subordinarlos a sus caprichos, 
como, vergonzosamente lo 
hace con el Poder Legislativo. 
No acepta que lo corrijan 
no telera que le digan que 
está mal. El ministro, en 
cambio propone un diálogo 
democrático, pero no 
sumisión; de igual a igual, con 
la razón del fundamento y 
motivación.

El consejero de la 
Judicatura Federal Alejandro 
Sergio González Bernabé, en 
su participación afirmó que 
la labor de las y los juzgadores 
mexicanos ya no puede ser 
mecánica o circunscribirse 
a la mera aplicación de la ley, 
pues se requiere de juezas 
y jueces proactivos, líderes, 
agentes de cambio, que 
participan y contribuyen con 
su entorno, que construyen en 
y para la unidad. Plausible su 
aseveración. Si bien el emblema 
de la justicia es la imagen de 

negar todo, pero la población 
ya está cansada de los abusos 
que se multiplican.

Y ES que la población, 
harta de la protección que el 
Gobierno del Estado –por solo 
hablar de Veracruz-, brinda 
directa o indirectamente a 
la delincuencia, al no actuar 
contra quienes afectan los 
intereses de los gobernados, 
ha decidido convertirse en 
justiciera. Apenas horas antes 
del episodio ocurrido en 
Lerdo de Tejada, vecinos de 
la colonia Arboledas de Las 
Trancas en el municipio de 
Emiliano Zapata, detuvieron 
a tres presuntos ladrones y a 

de todas las desvergüenzas, 
por habladores han caído 
en la historia muchísimos. 
Hablar mucho ayuda poco, 
aunque el presidente se tire 
sus mañaneras desde hace 
un buen tiempo, y hasta la 
fecha ya lleva un poco más de 
mil y pico de apariciones en 
las mañaneras, su medio de 
comunicación.

LOS CIERRES
La tele nos mostró para 

el fin de semana los cierres 
de los tres candidatos a la 
presidencia del país. Uno 

Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. La impartición 
de justicia apegada a políticas 
del gobierno en turno, según 
Andrés López.

En dicha sesión la ministra 
presidenta Norma Lucía Piña 
Hernández tuvo a bien tomar 
protesta y entregar distintivos 
a seis nuevos jueces y 62 
magistradas y magistrados del 
Poder Judicial de la Federación. 
Acto formal que seguramente 
molestó al titular del Poder 
Ejecutivo, se sumaron más 
“enemigos” en contra de su 
política dictatorial, aquellos 
que son duramente criticados 
por el presidente cuando no 
obtiene sentencias favorables a 
sus intereses políticos.

Bien, el ministro Alfredo 
Gutiérrez Ortiz Mena 
aseguró en su discurso que 
en su actuar cotidiano, de 
aquellos que se incorporaron 
a la función judicial, deberán 
tener presentes dos principios 
rectores: la imparcialidad y la 
independencia. Imparcialidad 
al impartir su veredicto, e 
independencia respecto de 

Lerdo de Tejada retuvieron 
y golpearon a elementos 
policiacos a los que acusan de 
haber disparado a un joven que 
confundieron con un presunto 
delincuente, cegándole la vida. 
Y es que vecinos de la colonia 
Cirilo Palacios del municipio 
que mangonea a su antojo el 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín, denunciaron haber 
visto a los uniformados abrir 
fuego en contra de un joven 
identificado como Brandon 
A. C. en las inmediaciones del 
Campo Deportivo Seoane,  
por lo que la población, 
cansados de los abusos salieron 
de las casas cercanas, rodeando 
la patrulla y reteniendo a los 
elementos que, al parecer, 
habrían confundido a 
Brandon con un delincuente 
mientras conducía un 
vehículo dentro del cual 
quedó sin vida. La alcaldesa 
María Esther Arroniz López, 
por supuesto, no dio la cara, lo 
que molestó a los iracundos 
lerdistas que prendieron fuego 
a una patrulla, golpearon 
severamente a varios elementos 

llamó la atención. Dante 
Delgado Rannauro, con 
sus chamacos, fosfo fosfo, 
alumbró al candidato Álvarez 
Máynez, que juró por la 
Virgen de Alvarado, de donde 
es originario Dante, que este 
país tendrá un presidente. 
Algo poco creíble porque, 
dicen los expertos en números, 
MC apurado alcanzará con 
Máynez el 6 o 7 por ciento, 
y con Samuel García, que  
venía como un torbellino, 
con ese llegarían al 10 por 
ciento, pero de ganar está en 

otras instituciones, de las partes 
y de otros poderes. Segundo 
golpe asestado a López 
Obrador, claro sin aludir en 
lo más mínimo a su apelativo. 
El mensaje, no intimidarse 
ante las amenazas emanadas 
del poder público siendo 
independientes e imparciales. 
Fundamentalmente la 
independencia respecto 
del Poder Ejecutivo. Nada 
de subordinación. Primero 
y después la justicia 
independiente, observando 
siempre la imparcialidad, 
fundamental en cualquier 
resolución.

El ministro Gutiérrez 
Ortiz Mena, también destacó 
que “la función judicial 
implica decidir interpretando 
la Constitución de lo que 
corresponde en principio 
y en justicia; lo justo, y no 
necesariamente la decisión 
más popular ni la más política; 
de ahí la naturaleza del Poder 
Judicial como árbitro, como 
contrapeso y como órgano 
contramayoritario” (sic). 
Esta vez fue más categórica 

policiacos y amenazaron con 
quemar el palacio municipal. 
La Secretaría de Seguridad 
Pública, en sus redes sociales, se 
apresuró a decir que ninguno 

chino. Dante está forjando 
una camada de chamacos, 
que seguro alguno de ellos lo 
suplirá en la presidencia de 
MC, porque el otro compañero 
de sector y de partido, el 
gobernador de Jalisco, ya se 
abrió. A sus 73 años, nacido 
un diciembre 23 de 1950, el 
Kojakc veracruzano ya debe 
ir pensando en el relevo, 
aunque los viejos siempre 
supieron gobernar bien, 
Churchill a sus 70 era un tigre 
peleonero y había ganado  
su Guerra Mundial, muriendo 

la sentencia, alejarse de 
la política y decisiones 
“populacheras”, como aquellas 
que constantemente gusta 
verter y repetir en sus diarios 
monólogos el presidente 
López.

Afirmó categórico el 
ministro que la autoridad 
moral del Poder Judicial de 
la Federación, es un “bien 
público” que trasciende a sus 
integrantes y enfatizó que, 
si las personas confían en 
los tribunales, no tendrán 
incentivos para optar por otros 
medios no institucionales 
para cuestionar o combatir las 
decisiones de otros poderes. 
De esta aseveración podremos 
desprender que AMLO 
carece de autoridad moral, 
dada su propensión al optar 
permanentemente por medios 
soeces de la palabra y utilizar 
vituperios y amenazas cuando 
las resoluciones no le son 
favorables. Incluso intimida 
a las autoridades judiciales, 
las evidencia públicamente 
(linchamientos mediáticos) 
pretendiendo doblegarlas con 

de sus elementos estuvo 
involucrado en los hechos que 
derivaron en el fallecimiento 
del joven, aunque esa ha sido 
siempre la constante: negar y 
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”Rocío queremos decirle que esta es la casa de usted, este es su municipio y siempre la va a recibir con los brazos 
abiertos”, afirmó el edil ahora expriista y exantorchista.

* El alcalde sumó fuerzas antorchistas del PRI en Tatahuicapan, Mecayapan, Jáltipan, Chinameca, Oteapan, 
Soconusco e incluso del magisterio indígena a favor de Nahle García.

REDACCIÓN NORESTE 
Soteapan, Veracruz 

Al igual que otros ediles 
de oposición, el priista 
Rafael Hernández 

Hernández, alcalde de 
Soteapan y quien llegó al 
cargo por la alianza ‘Va por 
Soteapan’, que integran el 
PRI, PAN y PRD, se sumó a 
MORENA y al proyecto que 
encabeza Rocío Nahle García, 
precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
“Sigamos haciendo historia 
en Veracruz" conformada por 
Morena, PT, PVEM y Fuerza 
por México.

Durante la asamblea 
informativa llevada a cabo 
aquí, el profesor Rafael 
Hernández Hernández,  
quien fue abanderado en 
2021 por el magisterio y la 
organización priista Antorcha 
Campesina con la cual 
rompió desde el año pasado, 
finalmente decidió unirse  
al proyecto de la 
transformación que encabeza 
Nahle García.

En su discurso, dio la 
bienvenida a la precandidata 
morenista a la gubernatura 
de Veracruz y ahí, refrendó 
el respaldo de esta región 
de la Sierra de Soteapan 
que es tradicionalmente de 
izquierda. 

Estuvieron presentes 
simpatizantes de 

REDACCIÓN NORESTE 
Hidalgotitlán, Veracruz  

Claudia Sheinbaum 
ganaría a Xóchitl 
Gálvez la elección 

presidencial del próximo 
2 de junio por 28.7 puntos 
de diferencia; Jorge Álvarez 

Se suma alcalde Priista de 
Soteapan a Rocío Nahle 

Sheinbaum mantiene preferencia

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

7 12 15 27 28

2 4 10 19 20

1
263

4,219
24,968

$164,018.06
$588.13
$40.33
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

1
24
273

2,061
11,195
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JUAREZ
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S. LAGUNA

U. DE GUAD.
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LEIPZIG

SALERNITANA
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ARIS

PUMAS

C. AZUL

TIJUANA

GUADALAJARA

MONTERREY

ATLANTE

ATH. BILBAO

WOLFSBURGO

LEVERKUSEN

GENOVA

MARSELLA

FORTUNA

RIO AVE

OLYMPIAKOS

$45’095,156.25
$109,582.60
$8,429.43
$1,116.56
$234.92

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

20,756 $210.04

3
306

6,002
39,747

$96,699.54
$894.06
$50.14
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 22 de enero de 2024

SORTEO NO. 10319

29,451 $738,528.52

13,554 $54’957,532.60

$4’359,590.24

SORTEO NO.10320

46,058 $1’262,091.26

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2212

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA
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1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

9,486 $451,202.97

10,462 $962,864.62

6,835

5 0 7 8 2

1 3 2 0 2

9 9 1 4 2

4 7 5 8 2

1 8 9 6 7

$293,208.10

8,672 $390,798.02
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GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR
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SORTEO NO. 31804
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MULTIPLICADOR
NO

1,711
GANADORES

$272,349.68
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

4,747
GANADORES

$929,329.41
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

Partido sorteado

MULTIPLICADOR
NO

23,776 $2’268,914.38

Tatahuicapan, Mecayapan, 
Jáltipan, Chinameca, Oteapan, 
Soconusco e incluso del 
magisterio indígena quienes 
se decantaron por Rocío 
Nahle a quien consideran la 
mejor opción para Veracruz. 

“Rocío, es un honor  
tenerla aquí en Soteapan, 
aquí están los amigos y 
sus amigas quienes la van 
a respaldar, aquí están la 
Sierra de los Popolucas, los de 
Tatahuicapan, Mecayapan, 
Jáltipan, Chinameca, 
Oteapan, Soconusco, el 
magisterio también está 
presente con ustedes, el 
magisterio indígena, el 
magisterio también los va a 
apoyar a ustedes, sabemos que 
va a ser una gran gobernadora”, 
aseguró Hernández 
Hernández.

El presidente municipal 
anfitrión, agregó que Soteapan 
y toda esta zona serrana es la 
casa de Morena y de Rocío 
Nahle García.

“Así también que tenemos 
a usted en esta hermosa 
mañana y bendecida con la 
lluvia que nos está cayendo 
en este día, Rocío queremos 
decirle que esta es la casa de 
usted, este es su municipio y 
siempre la va a recibir con los 
brazos abiertos”, afirmó.

De igual forma, Hernández 
Hernández se pronunció por 
la candidata presidencial de 
Morena, Claudia Sheinbaum 
Pardo, quien dijo, será la 
próxima presidenta de 
México. 

“Compañeros y 
compañeras aquí les 
refrendamos el respaldo 

completo a la compañera y 
siempre amiga, sé que será 
una gran gobernadora porque 
Veracruz lo quiere así, porque 
Veracruz necesita a una gran 
mujer como Rocío Nahle”, 
enfatizó.

Y agregó: 
“Sabemos muy bien que 

en esta ocasión tenemos a 
dos grandes mujeres, que 
tenemos el respaldo completo 
también como a Claudia por 
la presidencia de la República, 
a Rocío por la gubernatura”, 

concluyó. 
En lo que va de este proceso, 

son varios los alcaldes de 
oposición que se han sumado 
a Morena y a Rocío Nahle, por 
citar algunos: 

Fernando Luna Solis, 
Zacualpan (PRD); Manuel 
Lemus Salazar, Huayacocotla 
(PRD); Leobardo Gomez 
Gonzalez, Tihuatlán 
(PRD); Alonso Jaimes 
Ayala, Uxpanapa (PAN); 
Raul Andrade Gonzalez, 
Ixmatlahuacan (Unidad 

Ciudadana) y Andrés Chacón 
Hernández, Ignacio de la Llave 
(Todos por Veracruz), por citar 
algunos y considerando que en 
el estado más de tres cuartas 
partes de los 212 municipios 
están gobernados por Morena 
o sus partidos aliados. 

Incluso, recientemente 
se adhirieron a la coalición 
izquierdista la priista, 
Elizabeth Morales, ex 
alcaldesa de Xalapa e Igor Rojí 
López, ex alcalde de Orizaba 
(PRI).

Maynez quedaría en un lejano 
tercer lugar con 6.5% de los 
votos.

De acuerdo con la 
“Encuesta Nacional 
Tendencias Electorales 
Rumbo al 2024”, levantada 
por la empresa Mitofsky en 
viviendas a nivel nacional a 

solicitud de El Economista, sin 
considerar 16.9% de los 1,600 
ciudadanos entrevistados la 
candidata de Morena-PVEM-
PT a la Presidencia de la 
República se impondría a su 
contendiente del PAN-PRI-
PRD con 61.1% de la votación 
contra 32.4 por ciento.

El sondeo levantado del 
13 al 16 del mes en curso 
refiere que 63.9% de los 
encuestados empadronados se 
dijo “completamente seguro” 
de acudir a votar, 27.9% “no 
está seguro” de hacerlo, 6.7% 
descartó “de plano” ir a las 
urnas y 1.5% no sabe si votará 

o no respondió.
Nota metodológica: 

Encuesta apegada al anexo 
3 del capítulo VII del 

Reglamento de Elecciones y 
realizada a 1,600 ciudadanos 
mayores de edad del 13 al 16 
de enero de 2024.
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Presidente de Hoteleros urge 
a Ayuntamiento dé fechas de 

Carnaval de Veracruz

Urbanizadora Medellín tomaría control 
del agua en Medellín de Bravo: Regidor

Incongruente aumento al agua en 
Puente Moreno: Magdaleno Rosales

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz

El presidente de la 
Asociación de Hoteles 
y Moteles de Veracruz 

César Alfonso Muñiz Cuervo, 
instó al Ayuntamiento de 
Veracruz a que dé a conocer a 
la brevedad posible las fechas 
oficiales del Carnaval de 
Veracruz 2024.

El empresario turístico 
dijo que han recibido 
llamadas de turistas sobre 
las fechas de Carnaval para 
poder hacer reservaciones; 
sin embargo, es el momento 
en que no han podido dar 
certeza sobre las fiestas 
carnestolendas, toda vez que 

ALEJANDRO ÁVILA      
Medellín de Bravo, Veracruz

El regidor de Movimiento 
Ciudadano, Fernando 
Aguirre, aseguró que 

ha recibido currículums de 
personas muy cercanas al 
empresario, Luis Barquin 
Gómez, para que estos se 
sumen a la recién creada 
Comisión Municipal de Agua 
y Saneamiento.

Esto, aunado a la 
guerra que emprendió el 
Ayuntamiento de Medellín 
de Bravo contra la empresa 
privada Grupo MAS, 
considera es una estrategia 
para que en un futuro sea 
la empresa Urbanizadora 
Medellín quien administre 
el agua potable en todo el 

ALEJANDRO ÁVILA      
Medellín de Bravo, Veracruz

Tras darse a conocer 
el aumento a las 
tarifas de agua en los 

fraccionamientos Puente 
Moreno y Lagos de Puente 
Moreno; el diputado local, 
Magdaleno Rosales Torres, 
lamentó la incongruencia del 
Cabildo medellinense.

Es de recordar que, el  
propio alcalde, Marcos Isleño 
dio a conocer que debido 
a la falta de inversión e 

el Comité de Carnaval no ha 
presentado el programa de 
actividades y el tiempo en el 
que se llevarán a cabo.

"Ya se empieza a haber 
movimiento, ya se empieza 
a haber llamadas, ya la gente 
ya empieza a preguntar por 
las fechas. Entonces, yo creo 
que sí es importante que ya 
se concrete algo, que ya se 
empiecen a dar las fechas 
oficiales, que ya se empiece a 
dar el programa para poder 
informarle a la gente, porque 
la gente normalmente al 
Carnaval ya empieza a 
llamar desde meses, sí es muy 
importante que ya se empieza 
con la promoción para poder 
decirle bien con exactitud 

de la gente y no nada más 
estemos en veremos, entonces 
sí es importante que salgan 
todos esos temas", subrayó.

Respecto del inicio de año, 
dijo que el sector hotelero 
presentará un serio problema, 
toda vez que el primer puente 
largo será hasta el mes de 
marzo, por lo que durante el 
primer bimestre del 2024, 
al no tener Carnaval, se 
vislumbran ventas muy bajas.

En ese sentido, consideró 
que los Ayuntamientos 
deben presentar actividades y 
atractivos que sean de interés 
para que los visitantes de 
otros estados o municipios 
puedan llegar a Veracruz y 
Boca del Río.

municipio.
"Aquí lo que yo percibo 

es que muy probablemente 
quiera desaparecer el Grupo 
MAS en la administración 
del agua en lo que resta del 
municipio, para que la nueva 
Comisión Municipal de Agua 
y Saneamiento, la cual ya 
hicimos también sesión de 
Cabildo, sea operada por gente 
del señor Barquín, porque ya 
yo en lo personal he recibido 
currículum vitae de gente 
muy cerca del empresario, 
el señor Barquín. Entonces 
percibo eso, que a lo mejor la 
idea es quitarlo para que esta 
persona siga administrando 
y se quede con el dominio 
total de todo el municipio en 
lo que respecta al manejo del 
agua", expresó.

El edil recordó que 
el pasado jueves 21 de 
diciembre del 2023 se realizó 
una sesión de Cabildo donde 
se realizaron dos actas por 
separado; una dónde se 
aprobaba el decremento de 
las tarifas de pago a Grupo 
MAS, por las irregularidades 
en el servicio que da a los 
medellinenses, y donde se 
optó por qué los ciudadanos 
pagaran únicamente 23 pesos 
al mes.

"Acabando esa acta 
viene otra donde viene 
el incremento del 3 por 
ciento a las tarifas de agua el 
Urbanizadora Medellín para 
los dos fraccionamientos, 
Puente Moreno y Lagos 
de Puente Moreno. Donde 
por ahí es incongruente, le 

comenté a mis compañeros, 
que cómo es posible que le 
bajamos a una empresa y le 
subimos a esta, y en lo que es 
el producto está igual, en unas 
zonas del fraccionamiento 
tenemos reporte, yo en lo 
personal, de que el agua 
es de mala calidad, con 
gusanitos, con tierra, con 
lodo, y en otras partes no, va 
a 50 y 50 (...) yo voté en contra  
porque percibí que es injusto 
ese aumento y mas a como  
está la situación económica, 
no nada más del estado sino del 
país, vi injusto que había que 
subirle, entonces ahí sí estuve 
en contra, mis compañeros 
a favor, y en la de Grupo  
MAS todos coincidimos, 
fue una votación unánime", 
remató.

infraestructura hidráulica en 
el municipio, exhortaba a la 
ciudadanía a pagar únicamente 
23 pesos mensuales por el 
servicio de agua potable a 
Grupo MAS, a partir de este 
2024.

Grupo MAS suministra 
el agua potable en casi todo el 
municipio, menos en la zona 
urbana de Puente Moreno 
y Lagos de Puente Moreno, 
donde es Urbanizadora 
Medellín quién proporciona el 
servicio.

"Se esperaba que bajara 

también las tarifas en Puente 
Moreno y Lagos de Puente 
Moreno, más no que las 
incrementara, incongruencia 
total de parte del Cabildo", 
mencionó Magdaleno Rosales.

A decir del legislador 
morenista, se rumora que 
una vez eliminando Grupo 
MAS de Medellín de Bravo, 
sería la empresa Urbanizadora 
Medellín, propiedad del 
empresario, Luis Barquín 
Gómez, quién suministraría la 
totalidad del servicio de agua 
en el municipio.

"Es a quién quiere 
concesionarle el agua, quiere 
darle la concesión del agua, 
no ha podido porque en el 
Congreso tenemos 'congelada' 
esa privatización del agua, 
por eso no ha podido darle a 
Urbanizadora Medellín esa 
concesión. El municipio ya 
hice una sesión de Cabildo 
donde está queriéndole dar 
la concesión a Luis Barquín 
Gómez y a su empresa 
Urbanizadora Medellín", 
sentenció.

Magdaleno Rosales expuso 

que los ciudadanos han 
denunciado que en esos dos 
fraccionamientos hay muchos 
problemas de corte de agua 
potable de forma arbitraria, 
cobros de multas injustificadas, 
entre otros.

"Dejan sin agua a las casas 

sin importarle que haya  
adultos mayores, gente 
enferma, niños, les quitan el 
agua cien por ciento, la ley es 
muy clara, no pueden dejar a 
la gente sin agua, tienen que 
dejarle mínimo un 30 por 
ciento", remató 
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Sección B

En el Lunes Cívico 

Ante el diálogo con el alcalde Leobardo Gómez González 

Conmemoran el Día  
Internacional de la Educación

Invita Registró Civil a aprovechar 
Bodas Colectivas en Xalapa 

Ponen fin al conflicto en Zacate Colorado

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

En el marco del Día 
Internacional de la 
Educación, a celebrarse 

el próximo 24 de enero, el 
gobierno de Tuxpan llevó a 
cabo el Lunes Cívico, con la 
participaron de estudiantes de 
la Escuela Primaria “Emiliano 
Zapata”. 

El acto estuvo encabezado 
por el Prof. Jorge Arturo  
García Robles, director de 
Educación, en representación 
del alcalde José Manuel Pozos 
Castro; el regidor Juan Gómez 
García; el Prof. Onésimo Pérez 
Ramos, delegado regional de la 
SEV en Tuxpan; el Mtro. Juan 
Gabriel Mendoza Sánchez, 
director de la escuela Emiliano 
Zapata. 

La Lic. Lorena Velazco 
Martínez, de la Supervisión de 
Zona de Educación Primaria 
Federalizada; la Lic. Yeni 
Elizabeth Díaz Quevedo, 
coordinadora de zona Tuxpan 
del Instituto Veracruzano para 
la Educación de los Adultos; y 
el Lic. Bibiano Herrera Gómez, 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz

El Registro Civil de 
Xalapa espera que por 
lo menos 200 parejas 

legalicen su unión durante 
la campaña de Bodas 
Colectivas que realiza el 
ayuntamiento.

El oficial del Registro 
Civil en esta capital, Joel 
Hernández Contreras 
subrayó que de esta manera 
darán sustento jurídico y 
legalidad a sus familias y 
podrán ahorrar entre mil 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Tras un dialogo con 
el alcalde Leobardo 
Gómez, quien exhorto 

a la unidad para preservar 
los usos y tradiciones en 
Zacate Colorado, finalmente 
se llegó a un acuerdo entre 
la subagente municipal 
Celsa Elena Clemente y un 
grupo de habitantes de la 
comunidad logrando que el 
carnaval se lleve a cabo del 3 
al 10 de febrero.

Este lunes por la mañana 
fueron recibidos por el 
alcalde Leobardo Gómez, 
donde se logró establecer un 
acuerdo de trabajo y respeto 
con el fin de no manchar el 
evento tradicional, el cual 
este año cumplirá más de 80 
años de realizarse.

Los interesados 
agradecieron la intervención 
del alcalde, ya que no podría 
autorizarse el capricho de la 
sub agente municipal Celsa 
Elena Clemente Espinoza de 
imponer el carnaval en una 

Establecen carnaval del 3 al 10 de febrero 

técnico docente del IVEA. 
Las niñas y los niños 

Karla Yamileth, Ariel de 
Jesús, Victoria Claudette, 
Amy Teresa, Aarón Julián, 
Isis Geraldine y José Ángel, 
expusieron las efemérides de 

esta semana; y la alumna Aylén 
Tadeo presentó una reseña 
acerca del Día Internacional 
de la Educación. 

En el evento también 
estuvo presente personal 
docente, administrativo y 

padres de familia de los 
alumnos de la escuela 
participante, coordinadores 
y directores de las diversas 
áreas del Ayuntamiento; así 
como elementos de la Policía 
Municipal.

244 pesos y 5 mil 529 pesos 
que cuesta este trámite 
dependiendo si se hace en la 
oficina del Registro Civil o 
en otro domicilio o lugar en 
particular:

“Es una invitación 
para todo el público, 
normalmente va dirigida 
a personas que ya llevan 
viviendo en concubinato 
para formalizar esa unión, 
darle seguridad jurídica 
a su familia en temas 
hereditario, familiares, 
pensiones”. 

Las parejas interesadas 

tienen hasta el 16 de febrero 
para entregar su solicitud de 
registro, copia certificada de 
las actas de nacimiento de 
los contrayentes y análisis 
clínicos prenupciales entre 
otros. 

Subrayó que está 
campaña incluye a las 
parejas del mismo sexo. 
Tan sólo el año pasado se 
realizaron 38 matrimonios 
igualitarios.

Las bodas colectivas se 
realizarán en el auditorio 
del IMAC el próximo 23 de 
febrero.

fecha ilógica por el periodo 
de cuaresma cercana a la 
semana santa, insistiendo 
del 9 al 16 de marzo.

Mediante el consenso 
se logró proteger la fecha 
tradicional del 3 al 10 
de febrero, misma en 
la que habrá recorridos 
con baile casa por casa, 
la verbena popular, entre 
otras innovaciones que 
deleitaran y tienen el 
objetivo de fortalecer y 

preservar este evento con 
diversos personajes alusivos 
a un verdadero carnaval de la 
comunidad.

Finalmente la que se negó 
a dar una entrevista a los 
medios de comunicación fue 
la sub agente municipal Celsa 
Elena Clemente atribuyendo 
que es más importante el 
silencio sobre las acusaciones 
que fue objeto, confirmando 
que el carnaval 2024 se habrá 
de realizar.
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Heriberto De La Cruz Chable.

Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

Te encontré

Fantasmas del pasado
La nave de transporte 

me dejó en el sitio 
acordado, al momento 

de bajarme sentí que estaba 
entrando en un mundo 
totalmente diferente. Tal 
vez era así, después de todo 
habían pasado años desde 
que pisaba aquella ciudad, 
pero aun así me hizo 
recordar mi gran fracaso 
como si hubiera ocurrido 
ayer.

Todavía se podía sentir la 
vibra del día en que me fui y 
dejé todo atrás, incluyendo 
los sentimientos que me 
invadían en ese momento, 
aun con todo lo que sentía 
mientras recorría las calles 
en ruinas, no pude dejar 
de pensar que fue la mejor 
decisión que tomé, no solo 
para mí mismo, sino para las 
personas que me rodeaban.

Hubo muchas noches 
en que me reproché haber 
tomado este camino, pero 
gracias a eso pude ver más 
allá de lo que tenía frente 
a mi, no obstante, las 
pérdidas fueron más que las 
propias ganancias y aunque 
pareciera que el trayecto iba 
de mal en peor, la verdad 
era que estaba ganando más 
fuerza.

 《 ¿Avanzar sin mirar atrás 
fue egoísta? 《Pensé, pero la 
respuesta fue clara, pues 
tengo que reconocer que 
a veces tenemos que serlo 
por nuestro propio bien, 
asimismo por el bien de los 
demás. En aquel entonces 
estaba en el lado correcto, 
pues el caballero de elegante 
armadura hacía muy bien 
su trabajo en proteger a las 
personas que amaba. 

Al cabo de unos minutos 
estuve frente a ese edificio 
en el cual pasé por muchos 

En un laberinto sin fin, 
caminaba sin rumbo a una 
salida.

Me sentía desorientado, 
cansado y triste por no 
encontrar una salida

Esos senderos verdosos 
parecían no tener fin.

Cada camino que tomaba 
me llevaba a una posibilidad 
infinita.

Pasaron minutos, horas y 
aun no encontraba la salida.

La desesperación y 
ansiedad me invadían.

Por mi mente pasaba 
cuando será el momento en 
que halle el camino correcto.

El tiempo pasó, hasta que 
perdí la cuenta.

Pudieron pasar dos, tres 
días, incluso una semana 
encerrado en esta jaula.

Decidí recostarme en el 
suelo y mirar hacia el cielo, 
las estrellas, el vacío.

Pensaba en todo lo que 
había hecho, lo que dije y lo 
que no

Esas decisiones que me 
llevaron por otro rumbo.

Si hubiera dicho o  
hecho eso, podría vivir otra 

clase de vida
Pero que sentido tiene si 

lo hubiera hecho
Personas se fueron, me 

dieron la espalda y nunca 
volvieron.

Intenté luchar, seguir 
adelanté

Por mas que lo intentaba 
no iba a resultar

Dos caminos distintos 
rumbos diferentes.

El silencio y la 
tranquilidad de esa noche

Calmaba mi corazón y 
alma

Me levanté y seguí 
adelante hasta encontrarte.

El sol comenzaba a salir
Sus rayos fuertes y 

calurosos llegaban a mi cara
El camino se veía más 

claro.

El momento había llegado
Empezaba a conocer el 

camino a la salida
Seguí adelante sin 

detenerme.

Hasta que por fin lo logre
Te he encontrado
Mi mayor tesoro “Alma 

Gemela”.

graciosos momentos, sin 
embargo, me costó trabajo 
verlo tal y como era antes 
de todo esto. Es difícil de 
creer que detuve vehículos 
blindados desde esta 
posición, así como también 
derroté a mis oponentes en 
su propio juego. 

Claro que, con ayuda 
de buenas personas, 
principalmente de alguien 
en especial.

De todas formas, de nada 

sirvió pues al poco tiempo el 
enemigo tomó esta ciudad, 
la hizo pedazos y ahuyentó 
a las buenas personas que 
la habitaban. Es increíble 
pensar que han pasado 
tantos años desde ese evento, 
pero así es la vida, pues las 
cosas siempre cambian.

Finalmente llegué a 
su oficina, pero decidí no 
entrar de inmediato y solo 
me dispuse a leer su nombre 
grabado en el cristal de la 

puerta, ella había alcanzado 
la grandeza después de todo, 
así que lo único que pude 
pensar es que mi partida fue 
lo mejor para todos.

Toqué el picaporte 
con cuidado, pero en ese 
momento escuché a lo lejos 
que ella decía mi nombre con 
su dulce voz. Sonaba tan real, 
como si no hubiera pasado 
el tiempo, sin embargo, 
solo era un producto de mi 
imaginación y la única razón 

por la que fui a ese lugar, fue 
para cerrar ese capítulo de 
mi vida, así que era obvio que 
no podía ser ella, sino una 
mala pasada de mi mente.

Entré a la oficina y 
me percaté que dejó su 
abrigo en la silla, pero era 
lógico que con las prisas 
de tener que evacuar la 
ciudad rápidamente antes 
de la detonación, hubiera 
dejado atrás esa prenda tan 
importante que le regaló su 

padre. 
《 Es increíble que 

sobreviviera, pero me alegro 
de que lo haya hecho 《 era 
inevitable recordar tantas 
cosas que vivimos, aunque 
fue necesario para aprender 
a soltar.

De mi chaleco saqué 
una bala que perteneció a 
un rifle como el mío, para 
luego colocarlo sobre el 
escritorio— Con esto él 
quedará muerto, finalmente 
podrá descansar aquel 
caballero de elegante 
armadura pues es necesario 
que siga su camino, que siga 
creciendo y cambiando, 
que pueda estar en el lado 
correcto haciendo lo que 
mejor sabe hacer, que siga 
protegiendo al igual que 
antes, pero siendo una mejor 
versión de sí mismo. Esto 
simboliza el fin de una era 
—Nadie me escuchó en ese 
momento, pero mis palabras 
no eran para alguien del 
presente, sino para una 
persona importante de mi 
pasado.

Alguna vez tuve un 
nombre honorable, pero 
ese tiempo terminó, solo 
para darle paso a algo mejor 
y también fue mi manera 
de pedir perdón. No soy 
perfecto, pero las decisiones 
que tuve que tomar fueron 
con el único propósito de 
hacer un bien, ya que siempre 
tuve las mejores intenciones. 
《 Espero lo entiendas 《.

Finalmente pude salir de 
ahí no sin antes mirar una 
última vez a mi antiguo yo, 
sabiendo que al soltarlo me 
permitiría convertirme en 
alguien mejor, también logré 
soltarla, con la satisfacción 
de saber que hice lo que 
estuvo en mis manos.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Tras la realización de 
la ceremonia de los 
honores a los símbolos 

patrios que llevan a cabo cada 
lunes en este municipio, el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral hizo entrega de dos 
patrullas y una motocicleta 
totalmente equipada y 
equipo táctico al personal de 
la policía municipal.

En esta ceremonia de 
entrega de patrullas  el 
alcalde acompañado de su 
cuerpo edilicio reafirmó 
agradecimiento al licenciado 
Andrés Manuel López 
Obrador presidente de la 
República y al ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez 
gobernador del estado, 
por unir esfuerzos con  su 
gobierno municipal, por la 
entrega de estas unidades 
para fortalecer la seguridad 
pública de los Cazoneños.

Puntualizando qué es 
muy satisfactorio que  de los 
212 municipios resultaran 
40 municipios beneficiados 

GABINO ESCAMILLA  
Cazones, Veracru

Este lunes el Distrito 
XIII de Alcohólicos 
Anónimos Asociación 

Civil celebra la 29 Semana 
de Compartiendo Esfuerzos 
del 22 al 28 de Enero de 
2024 en este municipio 
cazoneño, con la finalidad 
de que el programa de AA, 
sea trasmitido como un 
mensaje de vida a los pueblos 
indígenas.

Con la presencia de 
autoridades municipales 
dio inicio de la 29 Semana 
Nacional Compartiendo 
Esfuerzos, donde se dio 
a conocer que hace y no 
hace AA el alcoholismo 
como enfermedad es para 
todos, así como  Dónde 
encontrar AA ayuda a sus 
miembros a mantener 
su sobriedad, y en acto 
seguido en representación 
del presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
correspondió al secretario 
del Ayuntamiento inauguró 
la 29 Semana Nacional 

AA celebran la 29 Semana Nacional 
Compartiendo Esfuerzos 

Miguel Ángel Uribe 
Toral entrega patrullas 

a policía municipal 
Fortalecen la seguridad en Cazones de Herrera Veracruz 

con la entrega con  estas y 
Cazo es este dentro de los 
40 municipios, esto significa 
un gran apoyo para este 

municipio.
Por lo que aseguró el 

alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral continuar trabajando 

de la mano con el gobierno 
del estado y federal, y de esta 
manera fortalecer cada día la 
seguridad de los cazoneños.

Compartiendo Esfuerzos de 
Alcohólicos Anónimos.

En esta exposición se dijo 
que alcohólicos anónimos 
es una comunidad mundial 
de más de 100,000 hombres 
y mujeres alcohólicos que se 
han agrupado para resolver 
sus problemas comunes y 
ayudar a sus compañeros 
que sufren a recuperarse de 

esa antigua y desconcertante 
enfermedad del alcoholismo. 

Por lo que los expositores 
reafirmaron la invitación a 
las personas que enfrentan 
esta enfermedad a no tener 
miedo de aceptar y buscar 
la recuperación de esta 
terrible enfermedad, que a 
diario consume y afecta a las 
familias.
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AGENCIAS 
Washington

La Corte Suprema 
de Estados Unidos 
acordó autorizar 

temporalmente a los agentes 
de la patrulla fronteriza a 
cortar o retirar las vallas 
de alambre de púas que 
las autoridades de Texas 
colocaron en parte de la 
frontera del estado con 
México, gobernado por los 
republicanos, para impedir 
el cruce ilegal.

Con una votación de 5 
votos a favor y 4 en contra, 
la Suprema Corte de Justicia 
de Estados Unidos otorgó 
la razón a una demanda del 
gobierno del presidente Joe 
Biden y permitió que agentes 
de la patrulla fronteriza 
remuevan el alambre 
de púas instalado por el 

Suprema Corte aprueba 
retirar alambre de púas en 

frontera de Texas con México

Sismo magnitud 7 sacude 
frontera entre China y Kirguistán

Crisis migratoria se agudiza en 
Chicago, EU por bajas temperaturas

AGENCIAS 
Quebec

Un sismo de magnitud 
7.01 sacudió el martes  
la región fronteriza 

entre Kirguistán y la 
provincia china de Sinkiang, 
en el noroeste del país, dijo el  
Centro Alemán de 
Investigación de Geociencias 
(GFZ).

El movimiento se produjo 
a una profundidad de 10 
kilómetros, dijo GFZ.

En la vecina Kazajistán, el 
Ministerio de Emergencias 
informó del mismo sismo y 
situó su magnitud en 6.7.

En la mayor ciudad 
de Kazajistán, Almaty, los 

AGENCIAS 
Quebec

Jorge, originario de 
Caracas, Venezuela, llegó a 
Chicago, Estados Unidos, 

gobernador republicano de 
Texas, Greg Abbott, en la 
frontera con México.

 “Se concede la solicitud 
para anular la orden judicial 
presentada ante (el juez 
Samuel) Alito y referida 
por él a la Corte”, sentenció 
el máximo tribunal en 
una resolución de sólo dos 
párrafos de extensión.

La resolución de la 
Corte, que incluyó los votos 
a favor del presidente del 
tribunal, John Roberts, y 
de los magistrados Sonia 
Sotomayor, Elena Kagan, 
Amy Coney Barrett, y 
Ketanji Brown Jackson, una 
de las más conservadoras de 
Estados Unidos

Los magistrados 
Clarence Thomas, Samuel 
Lito, Neil Gorsuch y Brett 
Kavanaugh, que forman 
parte del bloque conservador 

pro republicano dentro de 
la Corte Suprema, votaron 
para rechazar la solicitud de 
la administración de Biden.

La instalación de 
alambre de púas, ordenado 
por Abbott, implementado 
por la Guardia Nacional 
de Texas, forma parte de 
las polémicas acciones del 
gobernador republicano 
para contener la 
llegada de inmigrantes 
indocumentados a territorio 
de la entidad, junto al 

emplazamiento de boyas a lo 
largo del río Bravo.

La Corte de Apelaciones 
del 5º Circuito de Estados 
Unidos, con sede en 
Nueva Orleans, que emitió 
el controvertido fallo 
provisional, tiene previsto 
escuchar los argumentos 
el 7 de febrero sobre si 
los agentes de la patrulla 
fronteriza violaron la ley de 
Texas al cortar la barrera de 
alambre de púas.

Dicha inmunidad 

protege al gobierno federal 
de demandas civiles y 
procesos penales.

Texas demandó a 
la administración en 
octubre de 2023 por lo que 
consideraba una práctica 
intensificada por parte de 
los agentes de Aduanas y 
Protección de Fronteras 
de Estados Unidos de 
cortar, destruir o dañar de 
cualquier otro modo las 
vallas que el Estado había 
colocado estratégicamente 

en terrenos privados con el 
permiso de los propietarios.

Los republicanos han 
criticado duramente las 
políticas de inmigración de 
Biden y el flujo de entradas 
ilegales a través de la 
frontera de Estados Unidos 
con México, un tema que 
sin duda cobrará fuerza de 
cara a las elecciones del 5 
de noviembre, en las que el 
presidente demócrata aspira 
a permanecer otros cuatro 
años en el cargo.

residentes salieron de sus casas 
y se congregaron en la calle a 
pesar del frío, algunos vestidos 
con pijamas y zapatillas. No se 
han reportado daños hasta el 
momento.

Los temblores, seguidos 
de réplicas unos 30 minutos 
después, también se sintieron 
en Uzbekistán.

El USGS advirtió de la 
posibilidad de que hubiera 
víctimas, aunque no informó 
de momento de ninguna en la 
zona montañosa y rural donde 
se produjo el terremoto.

"Es probable que se 
produzcan daños importantes 
y la catástrofe puede 
extenderse", precisó en su 
informe.

Este sismo tiene lugar un día 
después de que un corrimiento 
de tierras sepultara a decenas 
de personas y causara al menos 
ocho muertos en el suroeste de 
China.

En diciembre, un 
terremoto en el noroeste del 
país causó 148 muertos y miles 
de desplazados en la provincia 
de Gansu.

Fue el sismo más mortífero 
registrado en China desde 
2014, cuando más de 600 
personas perdieron la vida en 
la provincia de Yunnan, en el 
suroeste del país.

En la sacudida de 
diciembre, las temperaturas 
bajo cero hicieron aún más 
difícil la operación de rescate.

donde vio por primera vez 
la nieve. De haber sido en 
otras circunstancias, la habría 
disfrutado junto con su 
pequeña Alexis, sin embargo, lo 
hizo en las peores condiciones: 

sin trabajo, comida ni ropa 
adecuada para enfrentar el 
helado clima.

Como él, hay casi 15 
mil migrantes, la mayoría 
originarios de Venezuela, a 
quienes subieron a un autobús 
en Texas, y 28 horas de viaje 
después, conocieron lo que es 
vivir con el termómetro bajo 
cero.

“Con las tormentas todo 
está paralizado, no hay nada, 
estamos con las manos atadas”, 
relata Jorge mientras carga a su 
pequeña en hombros y con las 
manos sostiene un cartón que 
muestra en las esquina para 
pedir dinero.

Por la tarde, cuando el 
frío es aún más insoportable 
regresa al albergue en Pilsen, 
su hogar temporal por 60 días.

Jorge llegó hace un par de 
semanas desde Texas; después 

de entregarse a las autoridades 
de migración y solicitar asilo, 
la policía de Texas lo subió 
a un autobús con destino a 
Chicago —aunque él quería ir 
a Denver—. Cuando llegó, se 
enfrentó a un clima extremo y 
nula posibilidad de empleo.

En Chicago, las 
temperaturas han marcado 
hasta -20 grados en los últimos 
días, pero eso no ha sido 
impedimento para que el 
gobernador republicano de 
Texas, Greg Abbott enviara 
cientos de autobuses repletos 
de migrantes.

Apenas hace 48 horas se 
detuvo esa política, pero no fue 
concesión, sino la respuesta a 
la demanda interpuesta por la 
ciudad a las líneas de autobuses 
que llegaban a Chicago y 
dejaban a los migrantes a su 
suerte.

Sin ropa, abrigos, gorros 
y guantes y sin importar que 
entre tanta gente hubiera 
niños, los dejaban en las calles; 
así llenaron los 28 albergues 
que hay en esta ciudad.

Las autoridades 
comenzaron a facilitar 
autobuses públicos para que 
pudieran resguardarse del 
clima gélido en tanto se les 
asignaba un espacio en alguno 
de los refugios.

Hoy, todos los refugios 
están abarrotados y quienes 
no han encontrado lugar 
duermen en el aeropuerto 
O’Hare a la espera de encontrar 
un sitio donde dormir y recibir 
alimentos, mientras que 
aquellos a quienes se les venció 
el periodo de 60 días de estancia 
en albergues, duermen en 
pequeñas casas de campana, 
sobre aceras tapizadas de nieve.

Es otra de las caras de la 
crisis migratoria y que se 
agudiza conforme se acercan 
las elecciones en Estados 
Unidos.

Illinois será sede de la 
Convención Demócrata en 
agosto próximo y en Chicago 
hoy hay al menos 15 mil 
migrantes que llegaron en 
autobuses desde Texas.

Piden a Greg Abbot que 
deje de mandar migrantes 

Hace una semana, el 
gobernador demócrata, J.B. 
Pritzker envió una carta a  
Greg Abbot para suplicarle el 
cese del envío de migrantes, 
al menos temporalmente, sin 
embargo, la administración 
texana respondió con un 
rotundo ¡no!, por lo que la 
ciudad de Chicago demandó  
a las líneas privadas de 
autobuses.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Trabajadores de 
contrato de la 
Secretaría de Salud 

marcharon este lunes desde 
las oficinas centrales de 
esta dependencia, ubicadas 
a un costado del Cerro 
de Macuiltépetl, hasta 
el centro de Xalapa para 
demandarle al gobierno 
estatal la basificación 
pendiente en la actual 
administración estatal. 
Hasta ahora son 8 mil 288 
trabajadores de contrato, 
algunos con más de 10 años 
de antigüedad. 

Una de las inconformes, 
Pilar Montero precisó 
que desde septiembre del 
año pasado comenzaron 
con los trámites, entre 
estos, exámenes médicos 
y psicométricos para 
concretar este proceso. 

"Son tres cosas las que 
estamos pidiendo con 
esta marcha pacífica: la 
primera es la basificación 
del personal de la rama 
paramédica, de enfermería 
y personal médico. La 
segunda es que se sigue con 
las siguientes etapas del 
personal administrativo, 
entre ellos camilleros, 
servicios generales, entre 
otros. La tercera es exigir 
justicia por todos aquellos 
que han sido despedidos de 
manera injustificada”. 

Insistió en que la 
basificación se debe dar 
antes de que los servicios de 
salud sean absorbidos por el 
IMSS Bienestar: "Es parte 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En próximos días 
se anunciará la 
basificación para 

los trabajadores de la 
Secretaría de Salud en 
Veracruz, aseguró este lunes 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez. 

 Luego de la 
manifestación que esta 
mañana hicieron en Xalapa 
algunos trabajadores de 
contrato, el gobernador 
aseguró que están por 
definir la fecha con los 
responsables del programa 
IMSS-Bienestar: “En estos 
días, en verdad. Lo vamos a 
anunciar” aseguró. 

Entrevistado durante la 
inauguración de las oficinas 
centrales del Colegio de 
Bachilleres del Estado de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez dijo que no 

debe haber alarma por un 
repunte de casos positivos a 
COVID en Veracruz, ya que 
incluso esta enfermedad 
está por debajo de otras 
enfermedades respiratorias 
en el análisis estacionario 
en el estado. 

Recordó que durante la 
actual temporada invernal 
todas las enfermedades 
respiratorias como la gripe, 
tos o la influenza y el mismo 
COVID  se incrementan. 
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Habrá basificación, responde 
Cuitláhuac a trabajadores de Salud 

No hay motivo de alarma por COVID en 
Veracruz, asegura Cuitláhuac García 

Trabajadores de salud 
reclaman bases 

del cambio que prometió 
nuestro presidente y el 
gobernador, el punto es que 
no tenemos certeza porque 
en Veracruz empezó desde 
septiembre", comentó.

"No tenemos 
conocimiento, seguimos 
firmando nuestros 

contratos precarios con 
nuestras instituciones", 
acusó.

Luego de bloquear la 
vialidad frente al palacio 
de gobierno, pidieron que 
el gobernador Cuitláhuac 
García fije una fecha para 
concretar las basificaciones.

Veracruz (COBAEV) pidió 
confianza a los trabajadores, 
tanto médicos, enfermeras 
y personal administrativo, 
pues aseguró que pronto 
saldrá la primera etapa de 
basificación. 

Recordó que la 
Secretaría de Hacienda 
debe hacer ajustes 
financieros para garantizar 
un techo presupuestal para 
los salarios. 

También explicó que 
se ha hecho una revisión 
cuidadosa para dar las bases 
a quienes verdaderamente 
han trabajado en los 
servicios de salud, pues se 
detectaron 80 registros de 
personas que escucharon 
que iban a basificar a 
personal y fueron a per el 
favor de que los incluyeran 
sin tener los méritos 
necesarios.

En este sentido, al ser 
parte el COVID de estas 
enfermedades, pueden 
registrarse aumentos, 
pero de alarma. “Sí 
hay casos, no llevamos 
ninguna muerte en este 
nuevo año por COVID. 
Tenemos lamentablemente 
defunciones por problemas 
cardiovasculares, no de 
COVID”. 

García Jiménez 
explicó también que si 
salen porcentajes altos en 
ocupación hospitalaria 
es porque en algunos 
nosocomios la ocupación 
de camas destinadas 
a pacientes COVID se 

reporta llena, así sea sólo 
una cama: “Hay un lugar 
donde tenemos un hospital 
cuya cama de COVID se 
usó, se tiene una cama y se 
usó, entonces apareció 100 
por ciento, por que la cama 
que se tenía prevista para 
eso, se usó para un paciente. 
No había más pacientes 
que uno, pero se usó y 
apareció el 100 por ciento 
de ocupación”. 

El mandatario estatal 
destacó que la vacunación 
evita que los síntomas sean 
graves, por lo que no se prevé 
saturación de hospitales 
ni muertes con motivo de 
dicha enfermedad.
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Secuestran a cuatro 
miembros de la comunidad 

LeBarón en Chihuahua

AMLO anuncia que probablemente 
se reúna con una delegación de 

congresistas de Texas

El éxito en buena medida del Gobierno depende 
mucho en no permitir la corrupción: AMLO

AGENCIAS  
Chihuahua, Chihuahua 

El activista Julián 
LeBarón denunció que 
cuatro miembros de la 

comunidad LeBarón fueron 
secuestrados el domingo 
en una ruta de excursión 
de la Sierra de Chihuahua; 
cerca de las 21:00 horas, la 
misma fuente confirmó la 
liberación de dos de estos.

En entrevista con 
MILENIO detalló que se 
trata de: Christian Bruce 
LeBarón Jhonson, Miguel 
Ángel Moreno Sánchez, 
Shem Lamar Stubbs Gwin y 
Manuel Horacio Ríos Jacob, 
quienes están desaparecidos 
desde el día de ayer.

“Christian es mi hermano 
y ya fue encontrada una 
motocicleta y un celular 
en Durango”, dijo a Julián 
LeBarón.

La última vez que se tuvo 
contacto con estas personas 
se encontraban en el tramo 
del Largo Maderal de la 
Sierra de Chihuahua en la 
dicha ruta de excursión.

Julián LeBaron indicó 
que ejercerán presión a las 
autoridades de Chihuahua 
para dar con el paradero de 
sus familiares.

AGENCIAS 
Querétaro

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, anunció este 

lunes que “es probable” que 
sostenga una reunión este 
martes con los congresistas 
de Texas, Michael McCaul y 
Randy Weber, quienes están 
de visita en el país en medio de 
las tensiones migratorias.

«Posiblemente mañana, 
martes (será la reunión). 
Apenas me acaban de informar 
y es probable que sea martes 
la reunión, son congresistas 
de Estados Unidos, de Texas”, 
expuso durante su rueda de 
prensa matutina, ahora desde 
el estado de Querétaro, en el 
centro del país.

El mandatario mexicano 
expuso este lunes en 
Querétaro su optimismo por 
dialogar con los congresistas 
texanos pues representan a 

AGENCIAS 
Querétaro

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de 
México, aclaró que su 

Gobierno sí ha castigado actos 
de corrupción realizados en el 
presente sexenio.

En la conferencia matutina 
realizada en Querétaro, 
López Obrador dejó en claro 
este lunes que el éxito de un 
Gobierno depende mucho en 
no permitir la corrupción.

«Sí (se ha castigado 
la corrupción en su 
Administración), y no se 

la comunidad mexicana en 
ese estado, aunque no ahondó 
sobre los temas que abordará 
en su encuentro.

“Qué bueno que voy a 
poder hablar con ellos, porque 
son como nuestros paisanos, 
nos vamos a entender bien”, 
indicó el tabasqueño.

El encuentro se da 
apenas unos días después de 
que México condenara los 
comentarios antiinmigrantes 
del gobernador de Texas, Greg 
Abbott, quien sugirió el 11 de 
enero que las autoridades de 
su estado no disparan contra 
los migrantes porque la 
Administración de Joe Biden 
las acusaría de asesinato.

Los roces entre el Gobierno 
de México y el de Texas por 
las políticas migratorias han 
crecido en los últimos meses.

El Gobierno mexicano 
expresó su rechazo en 
noviembre pasado porque el 
Congreso de Texas aprobó 

la Ley SB 4, que permite a 
autoridades estatales detener y 
deportar migrantes.

Antes, a mitad de 
2023, envió varias notas 
diplomáticas a Washington 
para quejarse porque Texas 
colocó boyas y alambre de púas 
en el fronterizo río Bravo o 
Grande, incluyendo en el área 
que corresponde a México, 
para disuadir a migrantes de 
cruzar.

Además, el presidente 
López Obrador ha atribuido 
en diversas ocasiones que 
las medidas del gobernador 
texano se deben al contexto 
electoral de 2024.

Las declaraciones se 
producen tras un inédito 
repunte migratorio en el 
pasado diciembre, cuando 
hubo más de 10 mil cruces 
irregulares diarios en la 
frontera entre México y 
Estados Unidos, según López 
Obrador.

permite la corrupción y hemos 
limpiado de corrupción al 
Gobierno”, señaló.

“El éxito en buena medida 
del Gobierno depende mucho 
en no permitir la corrupción, 
porque en no permitirla 
hemos ahorrado bastante, 
miles de millones de pesos, 
que antes iban por el caño 
de la corrupción, ahora se 
han liberado y se utilizan 
para financiar el desarrollo, 
se le entregan a la gente en 
programas del Bienestar”, 
puntualizó.

El mandatario mexicano 
enfatizó que su Gobierno ha 

avanzado mucho en combatir 
este delito, y recomendó no 
apegarse a lo material.

“Sí hemos podido 
avanzar mucho en el 
combate a la corrupción 
y no se ha permitido la 
corrupción, por eso es muy 
importante transmitir 
como recomendación, como 
consejo, pero de muy buena 
fe que no se debe tener mucho 
apego al dinero a lo material, 
porque eso puede ser causa de 
insatisfacción, puede causar 
infelicidad, la ambición al 
dinero, el corrupto no puede 
vivir tranquilo y no solo se 

afecta él, afecta a su familia”, 
indicó.

El presidente López 
Obrador reiteró que la 
corrupción es lo que más ha 
daño a México a lo largo de su 
historia.

“Yo sostengo que eso es lo 
que más ha dañado a México. 
Siempre sostengo que nada ha 
dañado más a México, que la 
deshonestidad de gobernantes 
y de particulares, eso es lo que 
ha dado al traste con todo, 
no es una pandemia, es una 
peste.Por eso, la decadencia 
de México se originó por la 
corrupción”, subrayó.

“¿Cómo enfrentar 
esa decadencia? Con una 
transformación y cuál es la 

esencia de esa transformación, 
el que se pueda desterrar”, 
agregó
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Papantecos deja para última hora la actualización de la credencial de elector

Regresamos con la frente 
en alto porque cumplimos 

con el pueblo: EDV

Largas filas en el INE para actualizar la credencial

Realizan limpieza en  
el puente de El Tajín

RC da promoción a los 
registros extemporáneos 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

La oficialía del Registro 
Civil continúa 
dando promoción  al 

tema de cultura registral 
entre los pobladores, por 
lo que personal de dicha 
dependencia tiene que 
acercar los servicios que 
se ofrecen y así cumplir 
los objetivos que marca  
la Dirección General del 
Registro Civil.

En  lo que se refiere a los 
registros extemporáneos, 
este programa se sigue 
promoviendo, para que 
las personas adultas que 
por alguna razón no han 
podido tramitar su acta de 
nacimiento, la obtengan 
y puedan tener identidad 
y sobre todo que puedan 
acceder a los programas que 
se promueven.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El módulo del Instituto 
Nacional Electoral, 
(INE), en este municipio 

se vio  repleto de ciudadanos 
que dejaron para último día 
su  trámite para  actualizar la 
credencial de elector.

El vocal del Registro 
Federal de Electores, lic. 
Carlos Bernardino Ibáñez 
Candelaria, mencionó que 
en el último día se observó 
una larga fila de ciudadanos 
que están a la espera de ser 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Vecinos de la 
comunidad el Tajín, 
se organizaron y de 

forma conjunta realizaron  
una faena en el puente que 
pasa por dicha localidad, ya 
que estaba lleno de basura y 
maleza.

El señor Gerardo 
Hernández Morales, vecino 
de dicha comunidad, de oficio 
Volador, dijo que junto con 
los pobladores, se organizaron 
y llevaron a cabo esta loable 
labor, debido a que las 
autoridades correspondientes 
han hecho caso omiso a sus 
peticiones.

Hernández Morales,  
destacó que van a seguir 
realizando este tipo de 
acciones poco a poco, todo en 
la medida de sus posibilidades, 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Durante sus recorridos 
por comunidades y 
colonias, el alcalde,  

Eric Domínguez Vázquez, 
ha sido arropado por los 
papantecos quienes aseveran 
que lo reciben con gusto ya que 
es un hombre que ha honrado 
su palabra en cada uno de los 
compromisos que ha pactado 
con ellos.

La entrega de obras 
es muestra de que la 
administración municipal  
trabaja de forma eficiente en 
beneficio de los papantecos.

Domínguez Vázquez, ha 
entregado domos, caminos, 
calles, drenajes, aulas, puentes, 
electrificaciones y muchos 
beneficios más en los cuales 
todos y cada uno de ellos 
son resultado de la voluntad 
del pueblo y el respaldo del 
Cabildo para su realización.

Aunado a ello, el Alcalde ha 
procurado que cada proyecto 
realizado se haga con calidad 
y buen uso de los recursos, 
además de reiterar que su 
administración no dejará obras 
inconclusas, ni de mala calidad.

Así, Eric Domínguez 
Vázquez, es catalogado por los 

papantecos como el presidente 
municipal que escucha al 
pueblo, vela por sus intereses y 

cumple su palabra en beneficio 
de la transformación de 
Papantla.

atendidos por el personal del 
módulo.

Señalando que  el trámite 
de actualización de la mica 
es inscripción, cambio de 
domicilio, corrección de datos 
personales o reincorporación, 
tienen que tener la credencial 
actualizada y así poder 
participar en el próximo 
proceso electoral que se 
avecina.

Explicó que como es 
el último día hoy lunes, el 
servicio en  el módulo de 
Papantla será hasta las 24:00 
horas, en el caso de Gutiérrez 

Zamora y Coxquihui la 
atención se va a dar hasta las 
07:00 de la tarde.

“Hay muchos ciudadanos 
a la espera de que se les dé 
atención, los trámites llevan 
su tiempo y lo ideal es que 
no se desesperen, porque se 
va a atender a todos” apuntó 
Ibáñez Candelaria.

Por último expresó que 
aquellas personas que no 
actualicen su credencial de 
elector, tendrán que esperar 
hasta pasado el proceso 
electoral para poder realizar 
este trámite.

tocando puertas, para que 
dichas actividades beneficien 
a la comunidad, ya que es 

una prioridad mantener 
los accesos en buenas 
condiciones.

Lo que se busca es que dichas 
personas no sigan excluidos de 
la sociedad,  como el caso de 
don Hermenegildo que  cuenta 
con 70 años y no contaba con su 
acta de nacimiento y a partir de 
ahora tendrá derecho a iniciar 
sus trámites para su pensión.

El oficial del Registro Civil 
en Papantla, Víctor Barragán 
Islas, comentó que  los registros 
extemporáneos no son 
fáciles, porque lo dictamina la 
Dirección General del Registro 
Civil en Xalapa y cuando se 
autorizan se entrega el acta y se 
obtiene un logro importante 
porque se da identidad a la 
persona.

Apuntó que en el año 2023, 
se entregaron 19 registros 
extemporáneos y para este año 
se va a seguir con la promoción 
de este programa, “para 
entregar el acta de nacimiento a 
la persona adulta, debe de pasar 
alrededor de seis meses en lo 

que se autoriza  en Xalapa, es un 
proceso que se debe de seguir 
y culminar con éxito”, agregó 
Barragán Islas.

Por último destacó que el 
registro extemporáneo es un 
derecho constitucional y por 
lo tanto el trámite debe ser 
gratuito, por lo que la oficialía 
del Registro Civil va a continuar 
con la promoción de la cultura 
registral.
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AGENCIAS   
Ciudad de México        

Detenidos por 
atropellar a 
aficionados 
de Rayados

Tigres revela 
gravedad de 
la lesión de 

Javier Aquino

Con triplete de Katty Cuevas, las Águilas del 
América golearon 5-0 a las Guerreras de Santos 
Laguna, en encuentro de la fecha 4 de la Liga 

MX Femenil, desarrollado la noche de este lunes en la 
cancha del Estadio Corona. El partido inició con una leve 
llovizna y antes del silbatazo inicial, se brindó un minuto 
de silencio por lo acontecido la noche del domingo a las 
afueras del TSM.

La primera llegada de peligro la generó la visita apenas 
a los cinco minutos; tras una triangulación en el área y 
toques de primera, Kiany Palacios remató de primera 
intención, parte interna pierna derecha, que rebotó en 
las piernas de la arquera lagunera, Gabriela Herrera.

Los primeros 15 minutos del partido, se vio a las 
americanistas jugando en terreno santista, constantes 
llegadas que no significaron en el marcador, gracias a 
que las capitalinas no tenían tino. Al 16, Sarah Luebbert 
recibió pase filtrado por derecha, disparó fuerte, trallazo 
que con los dedos alcanzó a desviar Gaby Herrera, el 
balón topó en el travesaño, acercando al América al 
primero.

Al 26', otra vez América cerca; llegada por izquierda, 
triangulación entre Cuevas y Kiany Palacios, Cuevas 
remató de derecha y Gaby Herrera nuevamente atajó. 
Otra vez la tapatía Gaby Herrera atajó dos veces, primero 
a Kiany Palacios y después a Katty Cuevas, por lo que 
de no ser por la arquera albiverde, el marcador ya iría al 
menos tres a cero.

Cerca de los 40 minutos, el encuentro seguía por la 
misma línea, Amércia jugando en campo de Santos, las 
albiverdes no podían cruzar medio campo, mientras 
la visita bombardeaba el arco defendido de manera 
magistral por Gabriela Herrera, quien seguía atajando 
disparos de las delanteras azulcrema.

Se agregaron cuatro minutos en esta primera parte y 
contra todo pronóstico, el encuentro se mantenía 0-0. La 
arquera Herrera fue la figura del partido tras la primera 
mitad.

Segunda mitad del partido
Fue al 49' cuando cayó el primer gol, uno histórico 

para la delantera Katty Cuevas, quien aprovechó un 
rebote en el área para llegar de atrás y rematar de cabeza 
sobre la salida de Gabriela Herrera. 0-1 el marcador. 
Santos adelantó líneas, al 65' pudieron llegar con cierto 
peligro, disparo de fuera del área de Alexia.

Jugada por derecha, desbordó Angelique Saldivar 

que había ingresado de cambio, diagonal retrasada, 
balón que fue rematado por la "Killer" del área, Katty 
Cuevas Martínez, quien de cabeza puso el 0-2 al 68'. La 
visita incrementó su ventaja al 76, la española central 
americanista, Andrea Pereira, provechó el desastre 
defensivo local, para rematar sola de cabeza centro por 
derecha y poner el 0-3.

Todavía al 82', Katty la prendió de pierna derecha, 
para poner el 0-4, triplete de Katty que llega a 136 goles 
en su carrera, cuota histórica de la azulcrema. Error en la 
salida santista, le quedó el balón a Miah Zuazua, encaró 
a dos defensoras albiverdes, disparando de izquierda, 
fusilando a Gaby Herrera que por más que se estiró no 
pudo atajar ese trallazo y cayó así el 0-5.

Cabe destacar que las Guerreras no ganan un partido 
desde el 8 de mayo de 2023, cuando quedaron 2-1 ante 
Puebla.

Alineaciones iniciales
Santos Laguna
13.- Gabriela Herrera (P)
16.- Sofía García
18.- Arlett Tovar
7.- Annelise Henderson
10.- Daniela García
23.- Alexxandra Ramírez
25.- Michel Ruiz
56.- Yessenia Novella
8.- Alexia Villanueva
9.- Juelle Love
19.- Luisa De Alba
América
12.- Itzel Velazco (P)
3.- Karina Rodríguez
15.- Kimberly Rodríguez
16.- Sabrina Enciso
5.- Aurelie Kaci
8.- Betzy Cuevas
17.- María Mauleon
20.- Nicolette Hernández
22.- Sarah Luebbert
7.- Kiana Palacios
9.- Katty Cuevas
¿Cuándo será el siguiente partido para las Guerreras?
El siguiente partido de las laguneras será el día 25 

de enero, visitando al FC Juárez. Amércia por su parte 
recibirá al León en la fecha 5.

AGENCIAS         
Monterrey 

Javier Aquino presenta un 
esguince y distensión del 
ligamento colateral de su 

rodilla izquierda, por lo que 
se perderá al menos cinco 
partidos de Liga y los de la 
primera fase de Champions 
Cup con Tigres.

"Informamos a nuestra 
afición que Javier Aquino 
sufrió un esguince en la 
rodilla con distensión de 
ligamento colateral medial 
grado 1, por lo que su regreso 
al entrenamiento grupal queda 
sujeto a evolución", señala el 
comunicado.

El oaxaqueño tuvo que salir 
de la cancha del Volcán directo 
al vestidor después de quedar 
tirado en el terreno de juego 
por una fuerte molestia en su 
rodilla y después de terminado 
el juego salió del estadio con 
una protección.

Este lunes no se hizo 
presente en el Volcán para 
el entrenamiento y se fue 
al hospital a qué le hicieran 
estudios de imagen para 
definir la gravedad de la lesión 
en su rodilla izquierda.

Por lo pronto, Aquino 
se perderá los duelos ante 
San Luis, Querétaro, Pumas,  
Santos y Cruz Azul de la 
Liga MX, es decir hasta la 

jornada 7 del Clausura 2024 
y que abarcan hasta el 17 de  
febrero.

Además, no estaría para 
los juegos contra Vancouver 
Whitecaps en la primera fase 
de la Champions Cup, antes 
llamada Concachampions, y 
que serán el 7 de febrero en 
Canadá la Ida y la Vuelta el 14 
del mismo mes en el Estadio 
Universitario.

Ahora hay que esperar que 
decisión toma Robert Dante 
Siboldi para ver quién será 
el jugador que ocupe el lugar 
de Aquino en el juego de este 
miércoles a las 19:00 horas en 
el Estadio Alfonso Lastras.

Y es que la seguidilla de 
partidos que tiene Tigres 
por delante es muy fuerte y 
el cuerpo técnico no querrá 
exponer a sus jugadores a 
lesiones fuertes.

Luego de jugar el domingo 
ante Chivas, partido que se 
ganó 1-0, en 72 horas se estarán 
enfrentando al San Luis y el 
próximo domingo, cuatro días 
después, visitarán a los Gallos 
Blancos del Querétaro.

Así es que por lo pronto, 
y aunque lo irán viendo de 
acuerdo a su evolución, Javier 
Aquino estará perdiéndose 
los juegos hasta el 17 de 
febrero, que son cinco del 
torneo mexicano y dos del 
internacional.

Guerreras 
reciben goliza 
de las Águilas 
en la Liga MX 

femenil 

AGENCIAS         
Monterrey 

Gerardo Márquez 
Guevara, fiscal del estado 
de Coahuila, señaló este 

lunes que dos de los detenidos 
por atropellar a aficionados de 
Monterrey afuera del Estadio 
TSM Corona, donde murió 
una mujer, son pareja. 

Un aficionada 
inidentificada como Maribel 
Mercado Gallegos falleció 
luego de que una camioneta 
la atropellara a un grupo de 
seguidores de Rayados luego 
del partido ante Santos en el 
recinto de Torreón.  

En conferencia de prensa, 
el fiscal de informó que son 
seis detenidos los detenidos 
por el hecho que dejó nueve 
heridos, y que la pareja ya 
fueron identificados como los 
propietarios del vehículo.

Del mismo modo, señaló 
que, según las evidencias, la 
mujer era quien conducía la 
camioneta al momento del 
hecho que dejó una víctima 

mortal y por la que los clubes 
Santos y Monterrey se han 
puesto a disposición de las 
autoridades.

"Los detenidos son pareja 
inclusive y propietarios del 
vehículo que produce este 
daño", explicó Márquez 
Guevara en la conferencia 
y calificó el hecho como 
un "homicidio" que en en 
las próximas horas será 
determinado como doloso. 

Mujer que conducía la 
camioneta es ciudadana 
estadunidense 

En la misma información, 
el fiscal confirmó que la mujer 
conducía la camioneta que 
atropelló a los aficionados 
de Monterrey cuenta con la 
ciudadanía de Estados Unidos. 

"Como ha trascendido, 
(la mujer) trae algunos 
documentos que la acreditan 
como ciudadana americana o 
con doble ciudadanía, o algo 
de esta naturaleza, pero eso lo 
está analizando el agente dle 
Ministerio Público", explicó 
Márquez Guevara.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Excelente seminario y 
gran participación se 
mostró dentro de las 

instalaciones del cuartel del 
Team K1 de artes marciales 
al contar con la presencia 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Se dio a conocer la 
convocatoria para 
el nuevo torneo de 

“Leyendas de Barrios” en 
la ciudad de Poza Rica, 
certamen que contara con un 
total de dos categorías, en las 
cuales se podrán combinar 
elementos de diferentes 
edades para poder continuar 
con las modalidades vistas 
en el torneo anterior.

Todos los jugadores que 
conformen los equipos 
inscritos, deberán entregar 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras definirse la etapa 
pre estatal dentro 
de la disciplina 

del baloncesto femenil, 
el selectivo de Poza Rica 
Femenil 2008-2009, logró 
su pase al torneo estatal al 
imponerse en sus encuentros 

del peleador de MMA César 
Vázquez quien compartió 
una vez más con integrantes 
de este gimnasio sus 
conocimientos y experiencia.

César Vázquez peleador 
de la LUX FIGHT LEAGUE 
actualmente, tuvo su tercera 
visita a este gimnasio, gracias 

a las gestiones por parte 
del profesor Jorge García 
quien siempre se encuentra 
buscando que los integrantes 
de esta escuela avancen en 
su preparación en las artes 
marciales.

El peleador César 
Vázquez, apunto estar muy 

contento por visitar Poza 
Rica, donde dio a conocer 
que se estará dando un 
seminario al año, para pulir 
técnicas dentro del muay 
thai y MMA para los jóvenes 
que se hagan presentes, para 
este 2024, hay propuestas 
para este peleador dentro 

de las ligas mexicanas, así 
como extranjeras, las cuales 
se busca se concreten en 
algunas semanas.

Jorge García titular del 
Team K1, dio a conocer 
que este seminario se tenía 
contemplado para el año 
pasado, sin embargo, por 

algunas situaciones de 
agenda, hasta este mes de 
enero se pudo llevar a cabo, 
dejando un excelente sabor de 
boca para todos los asistentes 
al mismo, esperando con 
ansias el próximo seminario 
que se imparta en estas 
instalaciones deportivas.

con autoridad y mostrando 
buen juego colectivo de la 
mano de su entrenador el 
profesor Vidal Romero.

Los encuentros dentro 
de esta fase de los Juegos 
Estatales Conade Veracruz 
2024, se llevó a cabo en las 
instalaciones del Instituto 
Veracruzano del Deporte, en 
Leyes de Reforma, dentro de 

la Arena Veracruz, contando 
con la participación de una 
buena cantidad de equipos y 
selectivos de los municipios 
del estado.

Este selectivo de Poza 
Rica 2008-2009, logró 
vencer al conjunto de 
Altatotonga21-5 en gran 
encuentro y dominio de 
la tabla, mientras que su 
segundo partido seria contra 
el selectivo de Álamo de 
Temapache, a las cuales 
doblaron con marcador de 
20-0, imponiéndose en su 
tercer duelo ante Perote 15-
10.

El equipo del profesor 
Vidal Romero está 
conformado por las 
jugadoras Dana Sofia del 
Ángel, Ayelen Bustos, Regina 
Pérez, Raquel Pérez, Melissa 
Cuero, Kathia Yuneri 
Contreras, Karla Geraldine 
Lara, Avril Belinda Cordero, 
Nory Hermione Álvarez y 
Sarahy Mora.

copia de credencial oficial 
que acredite su identidad y 
edad, las dos categorías en 
las que se podrán participar 
serán la de Torneo de 
Leyendas 35-40 años, donde 
jugaran elementos de estas 
dos edades. 

Mientras que también 
se jugará el Torneo de 
Leyendas 45-50 años estarán 
jugando elementos de las 
edades antes mencionadas, 
el campeón se llevara trofeo 
y premio en efectivo al igual 
que el subcampeón de cada 
categoría, el tercer lugar 
trofeo y también premio en 

efectivo.
Se hará entrega de 

trofeo al campeón goleador, 

mejor portero, jugador más 
destacado, mejor arbitro y 
campeón de consolación, 

para mayor información 
pueden llamar al número 
7821001010, torneo que 

tendrá su inauguración el 
próximo 14de febrero del 
año en curso.
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Fans de Cynthia Rodríguez estallan contra 
Carlos Rivera por su ausencia; "siempre sola"

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

La lluvia no fue 
i m p e d i m e n t o 
para que miles de 

fanáticos de Natanael 
Cano se dieran cita en su 
concierto y disfrutarán del 
máximo representante 
de los corridos tumbados 
en su visita a Boca del 
Río dentro de su gira 
internacional "Tumbados 
Tour México 2024".

Pasadas las 11 de la 
noche, Natanael Cano 

Natanael Cano 
abarrotó concierto 

en Boca del Río

AGENCIAS   
Ciudad de México

La pareja conformada 
por la conductora 
Cynthia Rodríguez y 

el cantante Carlos Rivera 
se ha convertido en una de 
las más famosas de México. 
Sin embargo, los seguidores 
de la ex participante de 
La Academia no parecen 
estar muy contentos por la 
relación que lleva con el 
artista.

Y es que a pesar de que el 
pasado 20 de enero, ambos 
festejaron el bautizo de su 
pequeño León, las redes 
de la conductora no han 
perdonado la ausencia de 
Carlos. "Andamos todos 
emocionados porque es 
un gran día, es el bautizo 
de nuestro Leoncito. ¡Qué 
felicidad!", escribió en su 
Instagram. 

Seguidores de Cynthia 
Rodríguez explotan contra 
Carlos Rivera

Fue a principios de 
enero cuando la conductora 
recurrió a su cuenta de 
Instagram para compartir 
un video en el que mostraba 

salió al escenario del estadio 
de béisbol “Beto Ávila”  
para deleitar a sus miles 
seguidores veracruzanos, 
quienes estaban ansiosos por 
escucharlo y ovacionarlo.

Al ritmo de "El F" y 
"Mi bello ángel", Natanael 
provocó la emoción, los gritos 
y alegría de los presentes, 
quienes no dudaron en 
cantar y corear esta canción, 
que aunque es original de 
Los Primos de Durango, se 
convirtió en un éxito de “El 
Nata”.

Otras de las canciones que 

interpretó: "El Drip", "El de 
la codeina", "Selfies", "Amor 
tumbado", "Nataaoki", "PRC", 
"Compa Bladi" y "Carlitos", así 
como algunas que conforman 
su nuevo material musical 
"Nata Montana", entre ellas: 
"Eres", "Pacas de billetes", 
"Como es arriba es abajo" y 
"AMG".

Durante poco más de 
hora y media, Natanael Cano 
armó tremenda fiesta en 
el estadio de béisbol “Beto 
Ávila” ante un público que 
cantó y disfrutó al máximo la 
noche.

los momentos más especiales 
de su 2023. Ahí, Cynthia 
revivió instantes junto a su 
pequeño, su embarazo, metas 
profesionales y vacaciones, 
pero lo que llamó la atención 
es que no salía Carlos Rivera. 

Fue ahí en donde sus 
seguidores exigieron al 
cantante que estuviera 
más comprometido en su 
relación con Cynthia o que 
por lo menos, la presumiera 
en sus redes sociales, al igual 
que lo hacía la conductora. 

"Él de gira!! Así es la 
vida del artista...", "Ojalá 
el próximo año Carlos te 
presuma realmente. Si es 
o no una relación eso no 
importa, lo que importa 
es que eres la madre de 
su hijo y debe presumirte 
por lo alto!!! Hasta Ricky 
presumió a la madre de 
sus hijos biológicos!", "me 
encanta, pero lo que no me 
gusta es que ella no sale con 
el en nada", "el mejor año de 
su vida y ningún segundo 
mostrando a su pareja", "y en 
todas sales sola que feo tener 
una familia con alguien que 
realmente no existe", fueron 
algunos de los comentarios.
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Pancho Barraza dedica canción a 
Wendy Guevara en Feria de León 2024

Michelle Salas comparte emotivo momento 
con Luis Miguel al hacer pizza juntos

Actor de 'Mi Pobre 
Angelito' fue hospitalizado 

de emergencia

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La relación entre 
Michelle Salas y su 
padre Luis Miguel 

por varios años se mantuvo 
distante según declaró la 
modelo en su momento, 
sin embargo, su boda con 
Danilo Díaz marcó un nuevo 
capítulo en su vida, incluso 
en su relación con 'El Sol de 
México'.

La relación entre ambos 
mejoró considerablemente 
hasta el punto de ser uno de 
los invitados más esperados 
de su boda, llegando a 
compartir un baile padre 
e hija en la ceremonia 
y ahora presuntamente 
presumiendo en redes 
sociales su nueva dinámica.

Michelle Salas presume 
los dotes culinarios de Luis 
Miguel

En el retorno a los 
escenarios de Luis Miguel, 
Michelle Salas estuvo 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Durante este fin de 
semana, el cantante 
Pancho Barraza visitó 

la ciudad de León para regalar 
a sus fans una gran noche 
llena de música y diversión. 

El domingo 21 de enero, 
el cantante interpretó todos 
sus éxitos en el Palenque de 
la Feria, pero además, dentro 
del concierto surgió una gran 
sorpresa, pues la influencer 
del momento, Wendy 
Guevara, se encontraba en el 
lugar.

Fue gracias a las redes 
sociales de Wendy Guevara 
que se dio a conocer que 
estaría en el concierto; 
previo al evento, la leonesa 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El juicio por violencia 
doméstico por el 
que se encuentra 

pasando Devin Ratray, 
actor de la popular cinta 
Mi Pobre Angelito se ha 
retrasado luego de que 
sus abogados informaran 
al juez que ha sido 
hospitalizado en Nueva 
York. 

De acuerdo con la 
información de TMZ, 
aún se desconocen las 
causas que llevaron al 
actor que le dio vida a 
Buzz McCallister a caer 
en un "estado crítico". Sin 
embargo, un miembro de 
la familia mencionó que 
el actor ya se encuentra 
en su casa por indicación 
médica. 

Este mal rato provocó 
un aplazamiento judicial. 
Devin fue detenido 
luego de ser acusado por 
golpear a su ex novia 
durante un altercado. 
La mujer mencionó 

a las autoridades que el 
actor la empujó para luego 
darle un golpe en el rostro. 
Asimismo, dijo que la sujetó 
por el cuello y la boca. 

Fue fichado por 
delito grave asalto 
doméstico y agresión por 
estrangulamiento, así 

como delito menor asalto 
doméstico. Más tarde fue 
puesto en libertad bajo 
fianza de 25 mil dólares.

Devin tuvo su primera 
comparecencia ante 
el tribunal en febrero 
de 2022, entrando en 
una declaración de no 

culpabilidad. 
A finales de 2022, fue 

acusado de atacar a Lisa 
Smith en su apartamento 
en Manhattan en 2017, dio 
a conocer CNN. Según lo 
compartido, la la mujer 
reportó a las autoridades el 
abuso hace 5 años, pero el 

caso fue archivado.
Smith asegura que el 

actor la drogo y la agredió 
sexualmente. Ratray negó 
las acusaciones en su contra 
y mencionó que nunca tuvo 
relaciones sexuales con su 
acusante. 

“Recuerdo que me 

desperté y no podía 
moverme. Realmente no 
podía abrir los ojos, pero 
podía oír lo que estaba 
pasando y podía sentir lo 
que estaba pasando. Sabía 
que las otras dos personas 
se habían ido y yo todavía 
estaba en el sofá”, dijo Lisa.

presente, marcando los 
primeros signos de una 
posible reconciliación tras 
su distanciamiento, el cual 
fue previamente narrado 
en la serie biográfica del 
cantante.

Desde el día de la boda y 
a lo largo de los conciertos, 
padre e hija no se han 
separado, y según informes, 
Michelle Salas pasó  
el Fin de Año en la Riviera 
Maya junto al Sol de  
México.

Recientemente, en 
un video que se difundió 
en redes sociales y se 
volvió viral rápidamente, 
presuntamente se mostró a 
Luis Miguel adoptando un 
papel paternal al preparar 
pizza para su hija. 

Cabe destacar que, 
aunque el rostro del cantante 
no es visible en el video, 
sus seguidores afirman que 
es Luis Miguel por tener 
las "mismas facciones" del 
cantante e incluso por la 

ropa que usa:
"Esa camisa solo la tiene 

Luismi en todo el mundo"
"Si es el , yo le hice cap 

donde se le ve bien el perfil y 
si coincide con el"

"Si es Luis Miguel porqué 
yo ví que tiene una camisa de 
ese color"

Michelle Salas dedicó 
mensaje a Marcela Basteri, 
mamá de Luis Miguel

Michelle Salas, la hija 
de Luis Miguel, rindió 
homenaje a su abuela 
paterna, Marcela Basteri 
en el aniversario de su 
nacimiento. 

Este gesto fue en 
respuesta a una publicación 
de su tío Alejandro Basteri, 
quien recordó a su madre en 
el día de su cumpleaños. 

En el comentario que 
Salas compartió, explicó 
que el legado de su abuela 
se mantiene vivo en sus 
recuerdos, los cuales son una 
forma de honrar la vida de su 
abuela. 

A pesar de no haber 
conocido a Marcela, 
Michelle destaca que la 
presencia de esta figura está 
siempre presente en su vida:

"El legado de mi 
abuela florece en nuestros 
recuerdos, como un jardín 

de amor que sigue creciendo 
en cada sonrisa compartida. 
Al recordar su vida, llena 
de luz y alegría, nuestros 
corazones se iluminan. 
Siempre presente. Te 
quiero muchísimo", expresó 
Michelle.

Su mensaje emotivo 
y reflexivo sorprendió a 
los seguidores en las redes 
sociales, ya que la hija de 
Luis Miguel nunca llegó a 
conocer a su abuela debido 
a la desaparición de esta en 
1986.

compartió distintas historias 
en Instagram con sus amigos 
preparándose para la gran 
noche. 

Pancho Barraza dedica 
canción a Wendy Guevara

Uno de los momentos 
favoritos de los fans fue 
cuando el cantante identifico 
a la influencer leonesa entre 
el público y le dedicó una 
canción; los asistentes se 
mostraron emocionados con 
la presencia de la influencer.

En un video grabado por 
Salma, una de las amigas de 
Wendy, se le ve a la leonesa 
contenta luego de que Pancho 
Barraza le dedica su número 
musical a los lejos. 

Como es costumbre, el 
concierto de Pancho Barraza 
en la ciudad fue exitoso, 

pues incluso ya es tradición 
que visite la feria con la 
seguridad de que sus fans lo 
acompañarán hasta cerrar el 
evento.

En distintas ocasiones, 
Wendy ha compartido el 
cariño que le tiene a Feria de 
León, pues año con año visita 
esta fiesta para disfrutar de 
los eventos. 

Las sorpresas no acabaron 
ahí, pues el cantante 
emocionado compartió con 
los presentes que será el 
próximo jueves 25 de enero 
de este 2024, cuando será 
galardonado con una estrella 
en el famoso Paseo de la Fama, 
en Las vegas. Por otro lado, el 
viernes será homenajeado por 
al menos veinte agrupaciones 
del género regional mexicano.



 
 
 
 

Las últimas palabras de Milca podrían ser de suma importancia 
para esclarecerse el homicidio

Tráiler lo impacta en la autopista México-Tuxpan

Alerta por presunta bomba 
en Hotel de Poza Rica

Político papanteco 
principal sospechoso 
del crimen de Milca

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Han transcurrido 
dieciocho días de 
la muerte de Milca 

Nathaly “N”, de 28 años de 
edad,  y la policía cuenta con 
los elementos de prueba 
suficientes que permiten 
fortalecer y sustentar 
que el crimen puede ser 
esclarecido en cualquier 
momento y  determinar 
quién ordenó su cobarde 
asesinato.

Como se dio a 
conocer oportunamente 
a través de este medio 
de comunicación, Milca 
Nathaly “N”, fue atacada a 
balazos la noche del viernes 
05 de enero cuando bajaba 
de un taxi y  se dirigía a su 
domicilio.

Sin imaginarse 
siquiera, dos personas ya la 
esperaban a bordo de una 
motocicleta para matarla, 
una vez que la vieron le 
dispararon en repetidas 
ocasiones, provocándole 
heridas en varias partes del 
cuerpo, la cuales la dejaron 
gravemente herida.

Los responsables al 
haber logrado su objetivo 
huyeron del lugar, mientras 
que la madre de  Milca 
Nathaly, la señora Febre 
“N”, se percató del ataque 
y corrió para auxiliar a su 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Intensa movilización de 
elementos de la Policía 
Estatal se dio por el 

reporte de la presencia de 
una presunta bomba, en el 
interior de una maleta, la cual 
fue abandonada. Este reporte 
se generó al mediodía de este 
lunes, desde el hotel París, 
ubicado en la esquina que 

REDACCIÓN NORESTE  
JTuxpan, Veracruz

Una familia que viajaba 
en un automóvil 
resultó ilesa de 

puro milagro luego de ser 
impactados por un tráiler 
cuyo operador en lugar de 
detenerse huyó con rumbo 
desconocido.

Estos hechos se registraron 
la noche de este lunes en el 
kilómetro 255, de la autopista 
México-Tuxpan a la altura del 
sitio conocido como "La curva 
de la Virgencita".

En este lugar un automóvil 
marca Dodge tipo Attitude, 
color rojo, con placas de 
circulación YJY3643 del 
Estado de Veracruz, resultó 
con elevados daños materiales 
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hija.
Milca Nathaly aún con 

vida, presuntamente le dijo 
a su mamá: “ayúdame, no 
me quiero morir, llévame al 
hospital, no hables con Saúl, él 
me mandó a matar”, fueron las 
últimas palabras que escuchó 
la señora y que son pieza clave 
para que se esclarezca este 
crimen que causó indignación 
entre la sociedad papanteca.

Lamentable la lesionada 
no resistió los impactos de 
bala que recibió y  una vez que 
llegó al hospital civil de esta 
ciudad vainillera, los médicos 
informaron que ya no contaba 
con signos vitales.

Una vez que las 
autoridades correspondientes 
tomaron conocimiento de 
los hechos,  comenzaron 
las  investigaciones y estas 
arrojaron que Milca Nathaly, 
sostenía presuntamente 
una relación sentimental de 
ocho años con un político y 
empresarios de este municipio 
y muy conocido, Saúl “N”, 
con el cual tenían una hija en 
común, de escasos dos años y 
medio.

Así mismo se logró saber 
que al principio Saúl ”N”, 
presuntamente deslumbró 
a Milca Nathaly pero con el 
paso del tiempo comenzó a ser 
posesivo  y no la dejaba salir y 
si lo hacía tenía que pedirle 
permiso y  lo máximo que 
podía andar en la calle era por 

dos horas, razón por la que la 
hoy difunta decidió terminar 
su relación  con él, el pasado 25 
de octubre de 2023.

Tras concluir su relación 
y  con su pequeña hija, 
Milca  comenzó a buscar 
trabajo y tras varios intentos 
se logró acomodar en una 
refaccionaría.

Así mismo, Milca en  
diciembre de 2023, acudió 
al Instituto Municipal de la 
Mujer, para pedir ayuda y 
sobre todo para que Saúl “N” 
le diera un apoyo económico 
para mantener  a la hija que 
tenían en común,  Saúl “N” 
dijo que si daría la pensión 

siempre y cuando regresara 
con él, pero  la mujer se negó 
rotundamente y eso provocó 
el enojo de Saúl “N”.

Presuntamente en 
respuesta Saúl “N” le dijo a 
Milca que se atuviera a las 
consecuencias ya que  no iba 
a recibir dinero alguno y que 
no se le olvidara que la tenía 
vigilada, y que sí quería le podía 
quitar a la niña, pues tenía 
mucho dinero e influencias.

Ante estos 
acontecimientos, la policía ya 
cuenta con varias pruebas que 
permitirán el esclarecimiento 
de este crimen en contra Milca 
Nathaly.

forman el bulevar Adolfo 
Ruiz Cortines y la avenida 20 
de Noviembre.

El personal del hotel 
hizo saber a los policías 
que alguien había dejado 
una maleta de color rosa, y 
pensaban que se trataba de 
una bomba, ya que se les hizo 
sospechoso que estuviera ahí, 
al no tener reporte de quien 
había ocupado ese sitio.

Luego de revisar, los 

uniformados se llevaron la 
maleta y demás objetos que 
habían encontrado, de la 
cual no hay registro de quien 
alquiló la habitación.

Al mismo tiempo que 
realizaban la supervisión 
en el hotel, los oficiales 
supervisaban vehículos que 
circulaban frente al sitio, 
pero no encontraron nada 
sospechoso.

Este movimiento generó 
gran sorpresa entre los 
huéspedes, así como en los 
trabajadores de los comercios 
de la periferia, lo que dio pie 
a diversas versiones de lo 
sucedido, las más sonadas 
fueron sobre detonaciones de 
arma de fuego y la huida de 
un detenido, las cuales fueron 
falsas.

En tanto que la maleta fue 
retirada por los elementos 
policiacos, sin que supieran 
quien la había dejado el 
interior de la habitación del 
hotel.

luego de que un tráiler lo 
impactara y ocasionará 
cuantiosos daños materiales.

En dicho vehículo 
viajaban cuatro personas, 
entre ellos un menor los 
cuales por fortuna resultaron 
ilesos tras el aparatoso 
percance. De mencionar 
que a pesar de esto fueron 
examinados por paramédicos 
de cruz roja mexicana 
quiénes corroboraron que se 
encontraban estables.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el vehículo en mención 
se desplazaba en dirección al 
puerto de Tuxpan y a la altura 
del lugar conocido como 
la curva de "La Virgencita" 
un tráiler le pegó sobre su 
costado izquierdo y orilló a 

su conductor a que se saliera 
de la carpeta de rodamiento y 
terminara en el acotamiento.

Fueron elementos de la 
Guardia Nacional División 

Carreteras quienes tomaron 
conocimiento de este suceso, 
además personal de apoyo vial 
de la empresa MRO abanderó 
la zona para evitar que se 

registrara otro percance a 
consecuencia del mismo. 

Es de mencionar que 
el presunto responsable 
se dio a la fuga con rumbo 

desconocido, por lo que 
el agraviado tendrá que 
interponer la denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.
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Editorial

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

La Guardia Nacional y la 
Secretaría de Seguridad 
Pública se harán cargo 

de la seguridad en Lerdo 
de Tejada tras los hechos 
de violencia derivados 
por la inconformidad de  
habitantes de este municipio 
luego de que policías 
municipales causaron la 
muerte de un joven el pasado 
fin de semana. 

La Secretaría de la 
Defensa Nacional también 
intervendrá tras la petición 
de que revisen el armamento 
policiaco, aseguró el 
gobernador. 

"Yo le he pedido que 
en coordinación con la 
Secretaría de Seguridad 
Pública se haga una revisión 
y también a través de la 
Coordinación Estatal para 
la Construcción de la Paz, 
se revise a los elementos 
de la Policía Municipal sí 
están cumpliendo con los 
permisos correspondientes, 
sí tienen todos los exámenes 
de Control y Confianza y 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de esta lunes 
se registró un intenso 
movimiento policiaco 

en el boulevard Lázaro 
Cárdenas por elementos de 
la secretaría de seguridad 
pública los cuales arribaron 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Un choque más se 
ocasionó sobre 
el boulevard 

Central Poniente a un 
costado de la Plaza Cívica 
“18 de Marzo”, justo frente 
a Dominos pizza, donde 
una camioneta S10 se  
impactó contra un 
vehículo Chevy de 
modelo atrasado.

En el lugar solo 
registraron daños 
materiales, al accidente 
de primeros llegaron 
los elementos del 
grupo motorizado de la 
Policía Estatal quienes 
de manera inmediata 
dieron fluidez al tráfico 
vehicular ya que se 
encontraba tapado por 
completo dicho bulevar. 

Minutos después 
elementos de tránsito 
del estado arribaron al 
lugar para determinar 
quién sería el 
responsable de este 
siniestro, sin embargo 
en el lugar no pudieron 
llegar a un acuerdo 
y ambos vehículos 
fueron movidos hacia 
las oficinas de la 27 
para determinar 
quién quedaría como 
responsable de los daños.

Interviene Guardia 
Nacional y fuerzas 
del orden en Lerdo 

Descubren a 
fardera y es 
detenida por 

la policía 

Chocan en la 
Av. Central 

Poniente
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que por ahora sean llevados 
los elementos restantes a 
cumplir con esos criterios", 
señaló.

El resto de los policías 
serán capacitados con la 
finalidad de que no atenten 
contra la vida de la población. 

Cuitláhuac García 
también dijo que solicitó a 
la síndica, que está a cargo 
del Ayuntamiento, para que 

pudiera reunirse con una 
comisión de diputados y 
explique qué medidas va a 
tomar para que estos hechos 
no se repitan.

Finalmente dijo que 
la Fiscalía General del 
Estado investiga los hechos 
mediante una carpeta ya 
integrada y garantizó que la 
muerte del joven no quedará 
impune.

tras el reporte a los 
números de emergencias 
911, en donde alertaban 
que es una mujer intentaba 
robarse ropa mejor 
conocidas como farderas 
la cual fue sorprendida y 
reportada a los números de 
emergencias.

Se estima que alrededor 

de lo que se intentaba robar 
presuntamente superaba 
más de 15,000 pesos.

Al sitio arribaron varios 
elementos de la policía 
estatal y policía municipal 
los cuales hicieron la 
detención de esta mujer 
para posterior llevársela a 
las celdas preventivas.
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EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Por la tarde se reportó 
a los números de 
emergencias la caída 

de una persona desde la 
azotea de un domicilio en el 
fraccionamiento Kawatzin 
esto cuando trabajaba y al 
despistarse terminó cayendo 
aproximadamente desde 6 
metros de altura quedando 
fuertemente lesionado.

Al lugar arribaron 
elementos de la policía estatal 
para tomar conocimiento 
de los hechos y de manera 
oportuna arribaron 
paramédicos de Cruz Ámbar 
para brindarle los primeros 
auxilios al masculino que 
se encontraba tirado en el 
pavimento.

Tras ser valorado 
paramédicos abordaron a 
la ambulancia al masculino 
para trasladarlo a un 
nosocomio en la ciudad de 
Poza Rica.

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer en la tarde se 
reportó a los números 
de emergencias 911 

en donde alertaban de una 
persona lesionada a las afueras 
de la instalación de la escuela 
Emiliano Zapata mejor 
conocida como la ESBO, lugar 
donde un estudiante habría 
caído quedando lesionado por 
lo cual solicitaron el apoyo a 
los números de emergencias.

Al sitio arribaron 
paramédicos del 
ayuntamiento a bordo de una 
ambulancia para brindarle 
los primeros auxilios al 
estudiante que se encontraba 
tirado a un costado del 
estacionamiento de la escuela, 
quien se quejaba de dolor en 
diferentes partes de su cuerpo.

Luego de valorarlo los 
paramédicos se retiraron del 
sitio, de igual forma elementos 
de la policía municipal 
arribaron para tomar 
conocimiento de los hechos.

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer en la tarde se 
registró un accidente 
vehicular en la avenida 

20 de noviembre entre la 
calle 20 donde se vieron 
involucrados dos automóviles 
los cuales habrían colisionado 
dejando daños materiales.

Testigos comentan que el 
automóvil Mitsubishi frenó 
por lo cual el automóvil de la 
línea Chevrolet no guardó su 
respectiva distancia e impactó 
por la parte trasera.

Afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas simplemente 
daños materiales para ambas 
unidades, al sitio arribaron 
elementos de la policía 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Pequeño accidente 
automovilístico se 
registró esta tarde 

del lunes unos metros 
antes del famoso puente 
el “Hueleque” donde 
2 unidades quedaron 
involucradas en dicho lugar 
pues una camioneta tipo 
Sedan de la línea Renault 
con placas del estado de 
puebla se impactó por la 
parte trasera de un taxi con 
número de alquiler 796.

En el lugar solo 
se registraron daños 
materiales este fue el saldo 
total de ambas unidades 
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Cayó desde la azotea 

Estudiante pisa mal y resbala 

Por no guardar su 
distancia se impacta 

contra vehículo

Choque por alcance 
sobre boulevard 

Adolfo Ruiz Cortines
estatal los cuales llegaron 
para tomar conocimiento 
del hecho y brindar vialidad, 
minutos más tarde arribó 

tránsito del Estado y peritos 
para que realizará el peritaje 
correspondiente y hacer el 
deslinde de responsabilidades.

pues afortunadamente ambos 
tripulantes se encontraban 
completamente bien y sin 
daño alguno, minutos después 

elementos de tránsito del 
estado arribaron al lugar para 
determinar quién sería el 
responsable de este choque.
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Fue trasladada a una clínica particular

Ladrón logró darse a la fuga con 
rumbo desconocido

Se desmaya en 
la vía pública

Asaltan OXXO a un costado de la 
Presidencia Municipal de Tuxpan

Aparatoso choque por 
alcance en el puente Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven mujer 
que se habría 
desvanecido en la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un solitario 
delincuente ingresó 
a una tienda OXXO 

ubicada a un costado de 
la Presidencia Municipal, 
de este Puerto y despojó a 
los empleados de dinero 
en efectivo y diversos 
productos, posteriormente y 
yo con rumbo desconocido.

Los hechos se registraron 
en la calle Morelos entre 
la avenida Juárez y el 
bulevar Independencia, de 
la colonia Centro, de esta 
localidad como referencia 
a un costado del Palacio 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
por alcance se registró 
en el acceso al puente 

Tuxpan de esta localidad, 
entre dos camionetas, por 
fortuna no hubo lesionados.

Reportes indican que 
estos hechos se registraron 
en el acceso al puente 
mencionado, justo en el 
carril que circula hacia la 
zona centro de este puerto.

Las unidades que 
participaron en el percance 
son; camioneta marca 
Nissan tipo Pick Up, color 
rojo, con placas XW34150 
 del estado de Veracruz,  
así como una camioneta 
marca Ford tipo Escape, 
color negro, modelo atrasado, 

vía pública fue auxiliada 
por paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana quienes la 
canalizaron a una clínica 
particular para su atención 
médica.

Estos hechos se 
registraron la noche de este 
lunes, sobre la calle Gabriel 
Lucio Blanco, esquina con 
la calle 24 de febrero, de la 
colonia Anáhuac, de esta 

localidad.
En el lugar una joven 

de identidad reservada, 
al parecer de ocupación 
enfermera sufrió un 
desvanecimiento y debido 

a que no reaccionaba 
familiares tuvieron que 
solicitar la presencia de los 
paramédicos.

Elementos de la Policía 
Municipal tomaron 

conocimiento de lo 
sucedido, pero al corroborar 
que no se trataba de un 
hecho violento continuaron 
con sus recorridos de 
seguridad y vigilancia.

Municipal y la Plaza Cívica.
Al lugar ingresó un sujeto 

que aproximadamente 35 
años, tez morena clara, 
pelo negro, lacio, corto, el 
cual vestía un pantalón de 
mezclilla y un suéter de 
color azul, y haciéndose 
pasar por cliente atracó a los 
empleados despojándolos 
del dinero de la venta del 
día y diversos productos.

Elementos de la Policía 
Municipal y personal 
de Marina acudieron al 
sitio de referencia pero 
únicamente para tomar 
datos debe sucedido puesto 
que el presunto logró darse 
a la fuga.

con placas de circulación 
MTY3405 del estado de 
México.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el conductor de la camioneta 
Nissan Pick Up no guardó 

su distancia de seguridad 
y terminó estrellándose 
por alcance contra la otra 
unidad provocándole daños 
materiales cuantiosos.

Es de mencionar que los 
conductores se negaron a 

proporcionar sus generales 
Así mismo tampoco 
esperaron a las autoridades 
puesto que de forma rápida 
llegaron a un acuerdo y 
se retiraron de la zona del 
percance.


